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Новый этап в развитии отношений между  
СССР и Германской Демократической 

Республикой
Сегодня в «Правде» публикуются 

важнейшие докумейты, в которых нашли 
выражение результаты проходивших в 
последние дни в Москве переговоров 
между Правительственными делегациями 
Союза Советских Социалистических Рес
публик и Германской Демократической 
Республики.

Эти документы, и прежде всего «До
говор об отношениях между Союзом Со
ветских Социалистических Республик и 
Германской Демократической Республи
кой», знаменуют собой новый историче
ский этап в развитии отношений между 
Советским Союзом и Германской Демокра
тической Республикой. Договаривающиеся 
стороны торжественно подтвердили, что 
отношения между ними основываются на 
полном равноправии, взаимном уважении 
суверенитета и невмешательстве во внут
ренние дела. В  соответствии с этим Гер- НИ1°  наР°Днои  ̂власти в Германской Демо- 
манская Демократическая Республика сво
бодна в решении вопросов своей внутренней

стали на такой путь развития, то это ис
ключило бы возможность не только войн, 
но и каких бы то ни было вооруженных 
конфликтов».

Советские люди желают трудящимся 
Германской Демократической Республики 
полного успеха в их большой созидатель
ной работе на благо немецкого народа, на 
благо мира в Европе и во всем мире.

Нет сомнения в том, что решение Со
ветского правительства об упразднении 
должности Верховного комиссара СССР в 
Германии, а также о прекращении дей
ствия на территории ГДР законов, дирек
тив, приказов и других постановлений 
Контрольного Совета в Германии, издан
ных в порядке осуществления прав окку
пации Германии четырьмя державами, бу
дет содействовать дальнейшему укрепле-

и внешней политики, включая взаимоот
ношения с Германской Федеральной Рес
публикой, а также развитие отношений с 
другими государствами.

Как указывается в заключительном 
коммюнике о переговорах между Совет
ским Союзом и Германской Демократиче
ской Республикой, обе стороны выразили 
твердое убеждение в том, что этот До
говор, основанный на принципах равно
правия, взаимного уважения суверените
та и невмешательства во внутренние де
ла, будет содействовать укреплению и 
дальнейшему развитию уже сложившихся 
между СССР и ГДР дружественных от
ношений и тесного сотрудничества. Обе 
стороны убеждены также в том, что До
говор явится важным фактором укрепле
ния мира и безопасности в Европе и бу
дет тем самым способствовать восстанов
лению единства Германии как миролюби
вого и демократического государства.

Договор учитывает новое положение, 
которое сложилось в связи с вступлением 
в силу парижских соглашений 1954 го
да. Как известно, эти соглашения, по
влекшие за собой ремилитаризацию За
падной Германии и вступление ее в Се
веро-атлантический военный пакт (НАТО), 
создали серьезный барьер в разрешении 
германского вопроса.

В этих условиях остается единствен
ный правильный выход из сложившегося 
положения —  передать решение герман
ского вопроса в руки самого 'немецкого 
народа. Никто не решит этот вопрос луч
ше, чем сами немцы, заинтересованные 
в том, чтобы их единое государство было 
миролюбивым и демократическим.

Заключенный вчера Договор об отно
шениях между СССР и ГДР, безусловно, 
будет содействовать сближению между 
обоими германскими государствами и 
явится важным вкладом в дело восста
новления единства Германии как миро
любивого и демократического государства.

Как сказано в заключительном коммю
нике о переговорах между СССР и ГДР. в 
ходе переговоров имел место обмен мне
ниями но международным вопросам, ин
тересующим обе стороны, и, в частности, 
по вопросам, связанным с предстоящим 
Совещанием министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве. Обе стороны 
подтвердили, что для плодотворного 
обсуждения на указанном совещании 
вопросов, касающихся Германии, необхо
димо участие в обсуждении этих вопросов 
правительства Германской Демократиче
ской Республики, равно как и правитель
ства Германской Федеральной Республики.

Германской Демократической Респуб
лике принадлежит важная роль в борьбе 
немецкого народа за мир и национальное 
единство. Республика стала на путь со
циалистического строительства. Страны, 
строящие социализм, стремятся к тому, 
чтобы не было эксплуатации человека 
человеком, чтобы блага труда и блага 
науки служили всему народу.

«Если бы все народы.—  говорил Н. С. 
Хрущев на встрече Правительственных 
делегаций СССР и ГДР 19 сентября,—

Обед у Н. А. БУЛГАНИНА 
в честь Правительственной делегации 

Германской Демократической Республики
20 сентября после подписания «Договора об отношениях между Союзом Совет

ских Социалистических Республик и Германской Демократической Республикой» 
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин в Большом Кремлевском двор
це дал обед в честь Правительственной делегации Германской Демократической 
Республики.

На обеде присутствовали Премьер-Министр Германской Демократической Рес
публики 0. Гротеволь, Заместители Премьер-Министра В. Ульбрихт, В. Штоф.
0. Нушке, Заместитель Премьер-Министра и Министр иностранных дел Л Больц, 
Заместитель Премьер-Министра и Министр финансов доктор Г. Лох, председатель 
Государственной плановой комиссии Б. Лейшнер, заместитель председателя Госу
дарственной плановой комиссии Э. Миллер, Посол ГДР в СССР И. Кёниг, председа
тель Комиссии по иностранным делам Народной палаты ГДР 11. Флорин, председа
тель президиума Национального совета Национального фронта демократической Гер
мании Э. Корренс, генеральный секретарь демократической крестьянской партии 
Б. Розе, генеральный секретарь либерально-демократической партии М. Герлах, 
министры ГДР Э. Апель и X. Вундерлих, Посол Ф. Гроссе, Советник Посольства ГДР 
в Москве К. Зейтц, начальник Протокольного отдела МИД ГДР Ф. Тун.

С советской стороны на обеде были Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, М. Г. 
Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Н. И. Беляев, Министр пу
тей сообщения Б. П. Бещев, Министр обороны СССР Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков, Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, Маршал Советского Союза В. Д. Соколовский, генерал армии И. А. 
Серов, начальник Главного управления по делам экономических связей К. И. 
Коваль, Заместители Министра иностранных дел СССР В. А. Зорин и В. С. Семе- • 
нов, Заместитель Министра внешней торговли С. А. Борисов, председатель исполко
ма Моссовета М. А. Яснов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Германской 
Демократической Республике Г. М. Пушкин, заведующий 3-м Европейским отделом 
МИД СССР С. Г. Лапин, начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР 
Е. А. Тарабрин, заведующий Протокольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, 
ответственный сотрудник Совета Министров СССР Н. П. Цыгичко.

Обед прошел в сердечной и дружественной обстановке. Товарищи Н. А. 
Булганин и 0. Гротеволь во время обеда обменялись речами. (ТАСС).

Отъезд из Москвы Правительственной делегации 
Германской Демократической Республики

В  Москве успешно закончились пере-; них, Китайской Народной Республики,—  
говоры Правительственных делегаций Со- Лю Сяо, Египта —  М. А. Эль Куни, Чрез-

кратической Республике.
Советский Союз стремится к установ

лению хороших, добрососедских, друже
ственных отношений со всем немецким 
народом. Советский народ горячо одобрил 
заключение соглашения об установлении 
дипломатических отношений между Совет
ским Союзом и Германской Федеральной 
Республикой. Общественность Советского 

Союза ждет, чтобы хорошие слова о стре
млении развивать дружественные отно
шения между СССР и ГФР, сказанные во 
время пребывания Правительственной де
легации ГФР в Москве, подкрепились хо
рошими делами. Что касается Советского 
Союза, то он сделает все для того, чтобы 
отношения между Советским Союзом и 
Германской Федеральной Республикой раз
вивались успешно.

Как известно, с согласия правитель
ства Германской Демократической Респуб
лики на ее территории пока что остают
ся советские войска, причем заключен
ным в Москве Договором четко обусловле
но, что эти войска не будут вмешиваться 
во внутренние дела республики и в об
щественно-политическую жизнь страны. 
Эта временная мера вызвана исключи
тельно наличием в Западной Германии 
американских, английских и французских 
войск. Если бы США, Англия и Франция 
приняли неоднократно выдвигавшееся Со
ветским Союзом предложение о выводе 
всех иностранных войск из Германии, то 
в таком решении не было бы никакой 
необходимости. Стало быть, дело здесь 
только за согласием правительств трех 
западных держав. Вывод американских, 
английских, французских, советских, ка
надских и других иностранных войск с 
германской территории отвечал бы «духу 
Женевы», содействовал бы дальнейшему 
смягчению международной напряженности 
и горячо приветствовался бы всем немец
ким народом.

Переговоры между Правительственны
ми делегациями СССР и ГДР проходили в 
обстановке исключительной сердечности, 
дружбы и взаимного доверия. Иначе и не 
могло быть между государствами, объеди
няемыми общностью взглядов, общностью 
мировоззрения. «Все, что происходит у 
нас, в ходе наших переговоров.—  говорил 
Н. А. Булганин на заседании 19 сентя
бря,—  и документы, которые мы подпи
шем, войдут в историю отношений наших 
двух государств, государств, в которых 
государственная власть принадлежит на
роду, рабочим, крестьянам и трудовой ин
теллигенции, и послужат примером того, 
как рабочие, крестьяне и трудовая ин
теллигенция —  народ должны строить 
свои государственные отношения, осно
ванные на бескорыстной дружбе, пресле
дующие единственную цель —  благополу
чие, спокойствие жизни народов».

Советские люди испытывают законную 
гордость за успехи миролюбивой внешней 
политики своего правительства. Они ра
дуются каждому новому достижению ми
ролюбивых сил Германии. Пусть растет и 
крепнет дружба между советским и гер
манским народами —  залог мира и безо
пасности в Европе!
Передовая статья «Правды»—21 сентября.

Прием тов. Н. С. ХРУЩ ЕВЫМ Посла Китайской 
Народной Республики тов. ЛЮ СЯО

21 сентября Первый Секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев принял Посла Ки
тайской Народной Республики в СССР тов. Лю Сяо и имел с ним беседу. (ТАСС).

ветского Союза и Германской Демократи
ческой Республики, в ходе которых были 
обсуждены важнейшие вопросы, касаю
щиеся укрепления и дальнейшего разви
тия дружественных отношений между дву
мя странами.

Утром 21 сентября глава Правитель
ственной делегации ГДР Премьер-Министр 
0. Гротеволь и члены делегации —  Заме
стители Премьер-Министра В. Ульбрихт, 
В. Штоф, 0. Нушке, Заместитель Премьер- 
Министра и Министр иностранных дел 
Л. Больц, председатель Государственной 
плановой комиссии Б. Лейшнер, председа
тель Комиссии по иностранным делам На
родной палаты ГДР II. Флорин, генераль
ный секретарь демократической крестьян
ской партии Б. Розе, генеральный секре
тарь либерально-демократической партии 
М. Герлах, секретарь делегации Посол 
Ф. Гроссе, начальник Протокольного от
дела МИД ГДР Ф. Тун самолетом отбыли 
в Берлин.

Центральный аэродром в Москве выгля
дел празднично. На флагштоках —  госу
дарственные флаги ГДР и Советского Сою
за. В честь Премьер-Министра Германской 
Демократической Республики 0. Гротеволя 
на аэродроме был выстроен почетный ка
раул.

...Приближается время отъезду. Прово
дить Правительственную делегацию Гер-

вычайный Посланник и Полномочный Ми
нистр Ливана— А. Нажжар; от Посольств: 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики —  советник Пак Док Хван, Фин
ляндии —  советник Я. Халлама, Демокра
тической Республики Вьетнам —  совет
ник То Куанг Дау.

Премьер-Министр Германской Демокра
тической Республики 0. Гротеволь при
нимает рапорт почетного караула. Испол
няются государственные гимны ГДР и 
Советского Союза.

Товарищ 0. Гротеволь обращается к со
бравшимся со следующим заявлением:

—  Дорогие друзья и товарищи!
Мы провели весьма значительную рабо

ту в интересах укрепления и обеспечения 
мира в Европе. В свяоИ с московскими 
переговорами, с заключением Договора об 
отношениях между Союзом Советских Со
циалистических Республик и Германской 
Демократической Республикой, братские и 
дружественные взаимоотношения между 
ГДР и СССР еще более расширились и 
углубились.

Начался новый этап в отношениях меж
ду нашими странами, который для ГДР и 
для всего Немецкого народа и его будуще
го имеет огромное значение. Договор од
новременно является шагом на пути к 
сближению и взаимопониманию между нем
цами и к восстановлению единства Гер-

Прием Н. А. БУЛГАНИНЫМ и Н. С. ХРУЩ ЕВЫМ
членов японской парламентской делегации

21 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев приняли в Большом Кремлевском двор
це членов японской парламентской делегации, пребывающей в Советском Союзе по 
приглашению Верховного Совета СССР.

На приеме присутствовали депутаты японского парламента Токутаро Китамура 
и Масару Номидзо (руководители делегации) и члены делегации: Осаму Инаба, Гоичи 
Пто, Сичиро Ходзуми, Сецуо Ямада, Хисао Исино, Каку Андо, Соичи Усуи, Хандзи 
Огава, Иосиро Кикучи, Тосио Кавамото, Масанобу Цудзи, Томоаки Найго, Масао 
Хиросе, г-жа Тамае Фукагава, Матаичиро Окумура, Чиудзи Еуно, Кииондо Нодзава, 
Дзюничи Фукуи, Сиоичи Аояма, Томодзо Акадзи, Каку Асика, Кацудзиро Нагаи, Кей 
Хоаси, Морито Морисима, Сиодзи Окада, Иосио Кодзаки, Токудзи Камеда, Сидо Ониси, 
Икко Касуга, Харудзи Тахара, г-жа Сатоко Тогано, Такаичи Накамура, Хадзиме Та
нака, Ичиро Цунеока, .Горо Судо.

После краткого вступительного слова Н. А. Булганина к японским парламента
риям обратился Н. С. Хрущев с приглашением откровенно обменяться взглядами по 
вопросам, связанным с улучшением отношений между японским и советским госу
дарствами.

В состоявшейся беседе Токутаро Китамура и Масару Номидзо от имени делега
ции охарактеризовали круг проблем, которые привлекают особое внимание делега
ции японских парламентариев.

Н. С. Хрущев дал обстоятельные ответы, излагающие советскую точку зрения, 
на все поставленные вопросы— о путях нормализации отношений между Советским 
Союзом и Японией, о развитии торговых отношений между двумя странами и о зна
чении этих отношений, об установлении культурных связей.

В заключение беседы, продолжавшейся около двух часов, Н. С. Хрущев попросил 
японских парламентариев передать народу Японии от имени советских людей самые 
добрые пожелания и подчеркнул, что советский народ стремится жить в мире и друж
бе с японским народом.

Н. А. Булганин от имени Советского правительства присоединился к этим по
желаниям.

Подробный отчет о беседе Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева с депутатами япон
ского парламента будет приведен в одном из следующих номеров газеты.

(ТАСС).

манской Демократической Республики при- мании как миролюбивого и демократиче- 
были Н. А. Булганин, Л. М. Каганович,
Г. М. Маленков, М. Г. Первухин, М. 3. Са
буров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев.

Делегацию провожали также Министры 
СССР П. Я. Антропов, Б. И. Бещев, Ф. Д.
Вараксин, А. Н. Задемидко, А. Г. Зверев,
А. А. Ишков, И. Г. Кабанов, Н. А. Михай
лов, И. И. Носенко, П. И. Паршин, 3. А.
Шашков, начальник Главного управления 
по делам экономических связей К. И. Ко
валь, Маршал Советского Союза В. Д. Со
коловский, Заместители Министра иност
ранных дел СССР В. А. Зорин и В. С. Се
менов, первый Заместитель Министра 
внешней торговли С. А. Борисов, предсе
датель исполкома Моссовета М, А. Яснов,
Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР 
в Германской Демократической Республи
ке Г. М. Пушкин, заведующий 3-м Евро
пейским отделом МИД СССР С. Г. Лапин, 
и. о. заведующего Протокольным отделом 
МИД СССР И. Н. Якушин, и. о. заведую
щего Отделом печати МИД СССР И.*Ф. Фи
липпов, комендант города Москвы генерал- 
майор И. С. Колесников, ответственные со
трудники Совета Министров СССР, Мини
стерства иностранных дел СССР, Мини
стерства внешней торговли, советские и 
иностранные корреспонденты.

Среди провожающих были Чрезвычай
ный и Полномочный Посол ГДР в СССР 
И. Кёниг и состав посольства ГДР в Со
ветском Союзе; Чрезвычайные и Полно
мочные Послы: Бирманского Союза —
Монг Он, Польской Народной Республи
ки —  В. Левиковский, Республики Ин
дии —  К. П. Ш. Менон, Чехословацкой 
Республики —  Я. Вошаглик, Монгольской 
Народной Республики —  Д. Адилбиш, На
родной Республики Албании —  М. Приф- 
ти, Федеративной Народной Республики 
Югославии —  Д. Видич, Народной Рес
публики Болгарии —  К. Т. Луканов, Ру
мынской Народной Республики —  И. Раб,
Венгерской Народной Республики— Ф. Мин

ского государства. Договор об отношениях 
между ГДР и СССР и другие соглашения 
придают суверенитету ГДР определенную 
международйо-правовую форму, усиливая 
и укрепляя ГДР, что не только отвечает 
интересам всего германского народа, но и 
мирным интересам других народов Европы.

Наши переговоры показывают всему 
германскому народу путь, по которому он 
должен идти, чтобы установить с Совет
ским Союзом и с другими народами отно
шения, проникнутые духом взаимного до
верия и братской солидарности и основан
ные на полном равноправии, уважении 
суверенитета и невмешательстве во внут
ренние дела.

Правительственная делегация ГДР от 
всего сердца выражает благодарность Со
ветскому Союзу за то большое доверие, с 
которым он относится к первому в исто
рии Германии государртву рабочих и кре
стьян. Это доверие является доказатель
ством того, что ГДР и весь германский 
народ в лице Советского Союза имеет мо
гучего и бескорыстного друга, на которо
го можно опираться во всех делах, отно
сящихся к жизненным вопросам герман
ской нации.

Мы благодарим Правительство СССР и 
население Москвы за оказанное нам брат
ское гостеприимство и просим вас пере
дать всему советскому народу нашу при
знательность и наш братский привет.

Мы прощаемся с вами словами: друж
ба и до свидания!

*  *  *
Премьер-Министр Германской Демокра

тической Республики 0. Гротеволь и чле
ны Правительственной делегации ГДР про
щаются с руководителями Советского го
сударства и другими провожающими. Де
легация поднимается на борт самолета. В 
10 часов серебристая машина отделяется 
от земли, набирает высоту и берет курс 
на Берлин. (ТАСС).

Республиканское совещание по вопросам хода заготовок  
и закупок м я са  и других продуктов ж ивотноводства

На днях состоялось созванное ЦК КП 
Грузии республиканское совещание работ
ников партийных, советских, сельскохо
зяйственных и заготовительных организа
ций, колхозов, совхозов и предприятий 
мясной промышленности республики, по
священное вопросу о ходе заготовок и заку
пок продуктов животноводства.

Совещание открыл секретарь ЦК КП 
Грузии тов. М. П. Георгадзе.

С докладом выступил Председатель Сове
та Министров Грузинской ССР тов. Г. Д. 
Джавахишвилн.

В  прениях приняли участие уполномо
ченный Министерства заготовок СССР но 
Цителцкаройскому району т. И. Бага- 
швили, секретарь Ленингорского райкома 
КП Грузни т. И. Узнадзе, председатель

т. А. Лабахуа, уполномоченный Министер
ства заготовок СССР по ЮгоЮсетинской 
автономной области т. П. Харебов, предсе
датель правления Цекавшири т. М. Нарсия, 
министр промышленности мясных и мо
лочных продуктов т. Г. Джомарджидзе, ди
ректор Богдановской МТС т. Г. Багдаса- 
ров, главный зоотехник Душетской МТС 
т. Г. Мтварелишвили, председатель колхо
за имени Калинина села Чумлаки Гур- 
джаанского района т. В. Осошвили, секре
тарь Хашурского райкома КП Грузии 
т. Д. Квливидзе, директор Тбилисского 
мясокомбината т. А. Кварцхава, секретарь 
Кутаисского райкома КП Грузии т. А. Чи- 
ковани.

Выступавшие на совещании вскрывали 
причины, мешающие выполнению планов

Телеграмма Премьер-Министра ГДР 
Председателю Совета Министров СССР 

Н. А. Булганину
МОСКВА, КРЕМЛЬ.

Дорогой товарищ Председатель, покидая Вашу прекрасную и могучую страну, 
Правительственная делегация ГДР посылает Вам, Правительству СССР и всему совет
скому народу свои сердечные приветствия и пожелания. Примите нашу благодарность 
за гостеприимство, которое Вы  нам оказали в Вашей стране.

Наши переговоры и их результаты являются дальнейшим шагом в укреплении 
и расширении наших дружественных отношений и нашего братского сотрудничества 
на благо нашпх обоих народов в целях укрепления мира.

• 0. ГРОТЕВОЛЬ.
21/IX—55 г.
Передано с борта самолета по радио при перелете госграницы.

Прибытие в Тбилиси делегации 
бельгийского парламента

колхоза имени Сталина села Земо-Мачхаани ; государственных заготовок и закупок мяса, 
Дителцкаройского района т. Н. Мамаиа- молока, яиц, шерсти, намечали меропрпя- 
швили, председатель Тетрицкаройского тля, направленные на успешное решение
райисполкома т. И. Чомахашвили, уполно
моченный Министерства заготовок СССР по

этой важнейшей государственной задачи. 
На совещании выступил первый секре-

Грузинской ССР т. Я. Кавиладзе, Иредсе-, тарь ЦК КП Грузии тов. В. II. Мжаванадзе, 
датсль Совета Министров Абхазской АССР * (ГрузТАГ),

Телеграмма Урхо Кекконена 
Его Превосходительству Господину Н. А. Булганину 

Председателю Совета Министров СССР
М О С К В А

Возвратившись из Москвы, прошу Вас, господин Председатель, лично и в Вашем 
лице правительство СССР принять мою глубокую благодарность за оказанное как 
мне, так и всей нашей делегации любезное гостеприимство. Благодаря Вашему содей
ствию, господин Председатель, наши переговоры происходили в духе полного взаимо
понимания и дали результаты, которые достойны дружбы наших народов и являются 
залогом тесных добрососедских отношений между Финляндией и Советским Союзом. 
За это Вам, господин Председатель, еще раз сердечное спасибо.

УРХО КЕККОНЕН 
Премьер-Министр Финляндии.

Хельсинки.

Вчера, 21 сентября в Тбилиси из Дне
пропетровска прибыла совершающая по

ездку по Советскому Союзу бельгийская 
парламентская делегация, возглавляемая 
председателем палаты депутатов К. Гюй- 
смансом.

На фасаде здания Тбилисского аэропор
та развеваются государственные флаги 
Бельгии, Советского Союза и Грузинской 
ССР. Встречать бельгийских парламента
риев прибыли председатель Комиссии по 
иностранным делам Верховного Совета Гру
зинской ССР Д. В. Мчедлишвили, предсе
датель Комиссии законодательных предпо
ложений Верховного Совета Грузинской 
ССР М. М. Лелашвили, председатель Бюд
жетной комиссии Верховного Совета Гру
зинской ССР А. В. Чиракадзе, замести
тель Председателя Совета Министров Гру
зинской ССР Д. Г. Мамацаптвили, предсе
датель исполкома Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся М. К. Ма- 
градзе, депутаты Верховного Совета СССР, 
Верховного Совета Грузинской ССР, ответ
ственные работники Президиума Верхов
ного Совета Грузинской ССР, Грузинского 
общества культурной связи с заграни
цей, журналисты.

Вместе с делегацией бельгийского пар
ламента прибыл Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Бельгии в СССР В. Ло- 
ридан.

Делегацию сопровождают депутат Вер
ховного Совета СССР К. М. Соколов, от
ветственный сотрудник Президиума Вер
ховного Совета СССР С. Г. Новиков, пер
вый секретарь посольства СССР в Бель
гии В. Г. Макаров.

Пионеры преподнесли гостям букеты 
цветов.

С приветственной речью к членам 
делегации бельгийского парламента обра-

Отъезд из Москвы Министра обороны Финляндии Э. Скуга
Пз Москвы на родину 20 сентября вы

ехал Министр обороны Финляндии 
Э. Скуг.

На Ленинградском вокзале г-на Э. Скуга 
провожали генерал армии Г. К. Маландин, 
начальник отдела внешних сношений 
Министерства обороны СССР генерал-май
ор С. В. Соколов, ответственные со
трудники Министерства рбороаы ОДС? 8

Министерства иностранных дел СССР. 
Г-на Э. Скуга провожал также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Финляндии 
в СССР Э. А. Вуори.

До границы Министра обороны Э. Скуга 
сопровождает военный атташе при По
сольстве Финляндии в СССР полковник 
9- Руусела. (ТАСС).

тился председатель Комиссии по иностран
ным делам Верховного Совета Грузинской 
ССР Д. В. Мчедлишвили.

В  ответной речи глава бельгийской 
парламентской делегации председатель 
палаты депутатов К. Гюйсманс выразил 
чувство глубокой благодарности за слова 
дружественного приветствия.

—  Мы,— заявил К. Гюйсманс,— хотим 
видеть и сравнивать. Мы искренне ска
жем обо всем, что мы видели. Мы видели 
многие ваши города. Мы видели, как вос
станавливается хозяйство, ликвидируются 
последствия войны. Вы упорно строили. 
Мы могли констатировать, какую огром
ную работу вы проделали. Вы  не только 
восстанавливадп, но и делали еще лучше. 
Ваши колхозы вызывают восхищение.

Мы приветствуем вас и готовы сотруд
ничать с вами за дело мира, которое 
обеспечит свободу и мир, оградит народы 
от войны.

В  день приезда бельгийская парламент
ская делегация нанесла визит Председа
телю Президиума Верховного Совета Гру
зинской ССР М. Д. Чубинидзе. По просьбе 
членов делегации оп рассказал о развитии 
экономики и культуры республики, отве
тил на их вопросы.

Депутаты бельгийского парламента со
вершили поездку по городу. Вечером они 
присутствовали в концертном зале имени 
III. Руставели на концерте с участием Го
сударственной капеллы Грузии, Государ
ственного ансамбля песни и пляски Гру
зии, Государственного ансамбля народного 
танца Грузии. Перед началом концерта го
стей приветствовал заслуженный деятель 
искусств Грузинской ССР П. М. Кандела
ки. (ГрузТАГ).

колхозы и совхозы
ГРУЗИ Н СКО Й  ССР ВЫ П О Л Н И Л И  ГОДОВОЙ ПЛАН 

СБОРА ЧАЙНОГО ЛИСТА
Колхозы я совхозы Грузинской ССР досрочно выполнили годовой план сбора 

чайного листа. При годовом плане в 109.950 тонн к 20 сентября собрано и сдано 
государству 110.769,2 тонны сортового чайного листа— 100,7 процента плана.

Первым сортом сдано 73 процента собранного листа, вместо 70 процентов по плану. 
Сбор чайного листа продолжается.

КО ЛХО ЗЫ  и к о л х о з н и к и
ГРУЗИ Н СКО Й  ССР ВЫ П О Л Н И Л И  ГОДОВОЙ ПЛАН 
СДАЧИ ГОСУДАРСТВУ Ш ЕЛ КО ВИ Ч Н Ы Х  к о к о н о в

Колхозы и колхозники Грузинской ССР досрочно выполнили годовой план сдачи 
государству шелковичных коконов. При годовом плане в 39.000 центнеров к 20 сен
тября сдано государству 39.078,4 центнера коконов — 100,2 процента плана-

В нынешнем году сдано государству коконов на 2.305 центнеров больше, чем 
в прошлом году.

Сдача коконов государству продолжается,



И а  т ем ы  д н я

Уснорить подготовку 
семян к севу

В нагорных районах республики идет 
сев озимых. В ближайшие дни развернут 
сев и другие районы. Успешное прове- 
дение этих работ во многом зависит от 
своевременной засыпки семенных фондов и 
доведения их до посевных кондиций.

Между тем подготовка семян к севу в 
колхозах Грузии ведется неудовлетвори
тельно. Проверка, проведенная районными 
контрольно-семенными лабораториями, по
казала, что к 20 сентября колхозы довели 
до посевных кондииий только 59 процентов 
потребного количества семян.

Колхозы Адигенского района из требуе
мых 4.200 центнеров кондиционных семян 
имели на 20 сентября только 1.190 центне
ров.

Безответственное отношение к делу под
готовки семенного материала проявляют 
некоторые колхозы Горийского района. 
Колхозы «Гантиади» села Тинихиди, «Ко- 
мунизмис гза» села Гориджвари и села 
Тортиза не имеют ни одного центнера кон
диционных семян.

Недопустимо медлят с подготовкой семян 
к севу колхозы Боржомского, Марнеульско- 
го, Хашурского, Дманисского, Кварельско- 
го, Карельского, Душетского, Гурджаан- 
ского и других районов. Лишь в Цител- 
цкаройском районе до посевных кондиций 
доведено 107,4 процента потребного коли
чества семян.

К чему приводит подобная практика, 
можно судить хотя бы по таким приме
рам: в Ахалкалакском районе большинство 
колхозов с опозданием начало сев. Глав
ная причина этого — нехватка кондицион
ных семян.

Чтобы выйти из создавшегося положе
ния, отдельные руководители МТС и кол
хозов стремятся добиться разрешения про
водить сев.. засоренными семенами. Так, 
например, директор Ьаралетской МТС 
Ахалкалакского района т- Кравченко обра
тился в Министерство сельского хозяйства 
республики с ходатайством разрешить сеять 
пшеницу долис-пури с примесью ржи до 
20 процентов (!).

В то же время машинно-тракторные стан
ции плохо используют зерноочистительные 
машины, допускают частые простои их по 
техническим причинам. Вот характерные 
факты. Две сложные зерноочистительные 
машины Бадиаурской МТС Качретского 
района десять дней простояли без дела в 
колхозе имени Сталина села Кандаура, где 
надлежало очистить на семена 2.025 цент
неров пшеницы. В колхозе имени Сталина 
села Кварели долгое время простаивала 
из-за отсутствия обслуживающего персона
ла  ̂зерноочистительная Машина Кварель- 
ской МТС. Значительны простои машин в 
колхозах зон Качретской, Напареульской и 
других МТС.

Неудовлетворительная работа многих 
колхозов и МТС по очистке семян для 
озимого сева привела к тому, что из 447.090 
центнеров семян, проверенных к 20 сентя
бря районными контрольно-семенными ла
бораториями, в целом по республике 
153.452 центнера оказались некондиционны
ми по засоренности.

Ответственность за отставание с подго
товкой семян ложится и на отдельные кон
трольно-семенные лаборатории, которые 
недопустимо медленно производят провер
ку посевного материала. К ним относятся 
лаборатории Юго-Осетинской автономной 
области, Боржомского и Тианетского рай
онов.

Следует также отметить, что Главное 
управление материально-технического снаб
жения Министерства сельского хозяйства 
Грузинской ССР не уделяет должного вни
мания нуждам контрольно-семенных лабо
раторий. Ничего не делается для улучше
ния технической оснащенности лаборато
рий, которые вынуждены пользоваться уста
релыми приборами. Управление с большим 
запозданием выделило бумагу для печата
ния бланков документации проверки семян.

Тревожное положение, создавшееся с под
готовкой семян V озимому севу, должно 
привлечь самое серьезное внимание Мини
стерства сельского хозяйства республики, 
а также местных партийных и советских 
органов. Необходимо резкэ повысить темпы 
подготовки семян, принять все меры к то
му, чтобы в самое ближайшее время завер
шить эту важную работу. Для этого необ
ходимо прежде всего максимально исполь
зовать зерноочистительную технику.

В борьбе за обильный 
урожай винограда

Выполняя решения.. Коммунистиче
ской партии по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства, коллектив Цинан- 
дальского совхоза добивается получения 
высоких урожаев винограда.

В совхозе уделяется серьезное внима
ние правильному уходу за виноградника
ми. Зимой 1954-1955 гг. мы на всей пло- 

I щади виноградников (595 гектаров) про
вели глубокую вспашку, трех- и четырех- 

| кратную культивацию междурядий и про
полку рядов. На всю площадь виноградни
ков внесли 180 тонн азотистых удобре
ний, на молодые виноградники и в пи
томник— 442 тонны органических удобре
ний. Против грибных и других болезней 
провели четырехкратное опрыскивание 
купоросом и трехкратное опыление серой 
плодоносящих виноградников, а на некото
рых участках— пятое опрыскивание купо
росом и четырех-пятикратное опыление 
серой.

С цслыо уничтожения вредителя ви
ноградных листьев— клещика— проведена 
очистка стволов лоз от старой коры и 

смазка стволов эмульсией из керосина и 
извести. На площади в 243 гектара прове
ли лечение анабазином, на 121 гектаре—  
никотином и 102 гектарах— раствором 
ДДТ. Своевременно выполнили такие рабо
ты, как обрезка, подвязка, пасынкование 
и другие.

В нынешнем году вместо 61 центнера 
винограда по плану мы надеемся получить 
по 65— 67 центнеров и сдать государству 
на 300 тонн винограда больше, чем в 
прошлом году. За счет снижения себе
стоимости продукции дадим государству 

| более 500.000 рублей сверхплановых на
коплений и сохраним за собой право уча
ствовать на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке.

Виноградари Цинандальского совхоза 
провели большую работу по уходу за мо
лодыми виноградниками, площадь кото
рых составляет 235 гектаров. 85 гекта
ров переведено на шпалерную систему.

Для обеспечения совхоза доброкаче
ственным посадочным материалом мы 
устроили питомник площадью в 6,4 гек
тара. В  текущем году здесь выведено 
510.000 саженцев сортов Ркацители и Са
перави. За питомником налажен отличный 
уход. Ныне мы рассчитываем получить в 
три раза больше привитых саженцев, чем 
в прошлом году.

На обработке виноградников в совхозе 
широко применяется механизация. Между
рядную обработку почвы (вспашку и 
культивацию) проводим тракторами марки 
КД-35 с применением плугов и культива
торов УМ-60 и системы Квирикашвили. 
Машинный парк совхоза насчитывает два 
трактора марки С-80, один ДТ-54 и де
сять КД-35. Используя их полностью, мы 
вместе с тем оказываем помощь колхозам 
селений Цинандали, Кондоли и Квемо-Хо- 
лашенн в обработке виноградников и дру
гих сельскохозяйственных культур.

В  нынешнем году мы применяем для 
опрыскивания виноградников бордосской 
жидкостью опрыскивательный аппарат 
конструкция специалиста совхоза имени 
Молотова Анапского района Алексеева, 
устанавливаемый на тракторе КД-35. Прп- 

' менение этого аппарата дало отличные ре
зультаты. В  день обрабатывается в сред
нем по 8— 10 гектаров. Вместе с тем при
менение этого аппарата дает большую эко
номию рабочей силы. К сожалению, в си- 

Iстеме Самтреста имеется только два таких 
аппарата, а в колхозах их нет вовсе.

В совхозе организовано подсобное хо
зяйство на площади в 9,5 гектара, про
дукция которого идет на удовлетворение 
потребностей работников совхоза. Рабочим, 

I не имеющим земельных участков, выделе

ны участки нод огороды. Отремонтирова
ны квартиры, строится 6 жилых домов.

В новом рабочем поселке открыты мага
зин, клуб, красный уголок, детский сад, 
столовая, баня. Установлен коммутатор на 
40 номеров. Во всех отделениях совхоза 
имеются телефоны. Пробурено два арте
зианских колодца, к отдельным земельным 
участкам подведена вода, проведена линия 
высокого напряжения. На эти работы в 
текущем году израсходовано 485.000 руб
лей. До конца года дополнительно будет 
израсходовано более 500.000 рублей.

Большую помощь в обработке виноград
ников и особенно в проведении зеленых 
операций оказали нам учителя и учащие
ся цинандальской, квеыо-ходашенской, 
кондольской, телавской второй средней и 
курдгелаурской школ.

В  порядке взаимного шефства кондоль- 
ский колхоз (председатель А. Кокилашви- 
ли) оказал нам помощь рабочей силой, а 
совхоз, в свою очередь, провел вспашку и 
культивацию на 85 гектарах виноградни
ка колхоза, культивацию 250 гектаров 
кукурузы. Комбайном, ведомым трактором 
совхоза, было убрано 264 гектара пше
ницы и 10 гектаров многолетних трав.

Однако в работе совхоза имеются 
серьезные недостатки. У нас не хватает ■ 
рабочей силы. Жилые дома строятся в | 
недостаточном количестве и медленными 
темпами. В  1956 году необходимо по
строить квартиры на 100 семей. В  этом 
важном деле нам должен помочь Самтрест.

Мало внимания уделялось благоустрой
ству совхоза. Ведущие к совхозу, а также 
внутренние дороги пришли в негодность и 
нуждаются в ремонте. III, IV и V отделе
ния совхоза, насчитывающие более 350 
гектаров виноградников, не благоустрое
ны; здесь нет помещений для контор, 
складов, навесов для отдыха рабочих и т. д.

Необходимо, чтобы Самтрест выделил в 
1956 году средства, а также материалы 
для ремонта дорог, строительства помеще
ний в отделениях и озеленения заселен
ных участков.

Коллектив совхоза своевременно развер
нул подготовку к сбору обильного урожая 
винограда. Заготовлены тара, корзины для 
сбора винограда, ремонтируются машины. 
Б ближайшие дни закончим ремонт внут
ренних дорог. Однако работа, которую м ы , 
проделали, недостаточна для того, чтобы 
переработать обильный урожай виногра
да. Более четырех лет тянется строитель- 
ство телианского погреба. Если строитель
ство погреба не будет ускорено, то Цинан- 
дальскому винному заводу трудно будет 
принять и переработать виноград сорта 
Кабернэ, которого надо сдать около 2.000 
тонн. Самтресту и строительному тресту 
необходимо принять действенные меры 
для того, чтобы Телианский винный за
вод в этом году сумел переработать вино
град сорта Кабернэ.

Хотя Институт виноградарства Акаде
мии наук Грузинской ССР п проводит 
опыты по разработке методов борьбы с бо
лезнями и вредителями, но эти опыты в 
основном носят лабораторный характер. 
Специалисты института— редкие гости на 
виноградниках. Необходимо, чтобы науч- 

! но-исследовательский институт своевре
менно разработал эффективные меры борь
бы с заболеваниями виноградной лозы и 
тем самым оказал помощь виноградарям.

Рабочие, служащие и специалисты ор
дена Ленина Цинандальского виноградар
ского совхоза, обсудив итоги июльского 
Пленума ЦК КПСС, взяли обязательство 
добиться дальнейшего повышения урожай- 

| ности винограда.
А. УТИАШВИЛИ,

директор ордена Ленина Цинандаль
ского виноградарского совхоза, Ге
рой Социалистического Труда.

ЛИТЕРАТУРА
К 250-летию со дня 

рождения Давида 
Гурамишвили

Советский народ отметит в октябре 
славный юбилей —  250-летпе со дня 
рождения великого грузинского поэта и 
мыслителя, страстного поборника дружбы 
между народами Давида Гурамишвили.

7 октября с. г. созывается пленум 
правления Союза советских писателей 
Грузии с участием представителей писа
тельских организаций братских республик. 
С докладом о жизни и творческой деятель
ности Давида Гурамишвили выступит поэт 
Симон Чиковани. Доклад на тему «Давид 
Гурамишвили и Украина» сделает укра
инский поэт Павло Тычина. Поэт Ни
колай Тихонов выступит с докладом 
«Дружба советских народов и Давид Гу
рамишвили». На пленуме выступят также 
грузинские советские писатели ч псторн- 
ги-литературоведы.

С 27 по 29 сентября будет проведена 
объединенная научная сессия Академии 
каук Грузинской ССР и Тбилисского го
сударственного университета имени И. В. 
Сталина, посвященная славному юбилею. 
На сессии будут заслушаны доклады: «Не
которые вопросы жизни и творчества 
Д. Гурамишвили» (докладчик К. Кекели- 
дзе), «Персонажи «Давитиани» —  Вах
танг и Константин» (докладчик Ал. Бара
мидзе), «Творчество Д. Гурамишвили в 
свете истории Грузии XV III века» (до
кладчик В. Дондуа), «Язык Д. Гурамишви
ли» (докладчик И. Гигинеишвили), «Д. Гу
рамишвили и русско-украинская народная 
поэзия» (докладчик М. Чиковани), «Д. Гу
рамишвили в России и на Украине» (до
кладчик С. Кубаненшвили), «Особенно
сти художественного языка Д. Гурамп- 
швили» (докладчик Р. Барамидзе), «Во
просы русско-грузинских взаимоотношений 
по «Давитиани» (докладчик Л. Менабде) 
и другие.

В высших и средних учебных заведе
ниях республики состоятся литературные 
вечера.

В юбилейные дни будут выпущены 
академическое издание сочинений Д. Гу
рамишвили на грузинском языке (Гос
издат Грузии), новые документы о жизни 
Д. Гурамишвили (издательство Академии 
наук Грузинской ССР), популярный очерк 
«Жизнь п творчество Д. Гурамишвили» 
на грузинском и русском языках (Госиздат 
Грузии и издательство ‘ «Заря Востока»). 
Издательство «Лптературули газети» вы
пустит биографический плакат, посвящен
ный Д. Гурамишвили.

Организован конкурс на создание 
портрета великого грузинского поэта, в 
котором участвуют ведущие художники 
республики.

10 октября в Тбилиси состоятся заклад
ка фундамента памятника Д. Гурамишви
ли и митинг.

Митинг, посвященный Давиду Гурами
швили. состоится также на родине поэ
та —  в Сагурамо.

10 октября в Государственном театре 
оперы и балета имени 3. Палиашвили 
устраивается торжественный юбилейный 
вечер, посвященный 250-летию со дня 
рождения Давида Гурамишвили, в котором 
примут участие писатели братских рес
публик.

На юбилейные торжества, посвященные 
250-летию со дня рождения Д. Гурами
швили, приглашены гости из Москвы, 
Ленинграда, Киева, Миргорода, Минска, 
Баку, Еревана,-Петрозаводска, Алма-Аты, 
Фрунзе, Ташкента, Риги, Вильнюса, Тал
лина. Кишинева, Сталинабада, Ашхабада, 
Дагестана, Северной Осетии, Кабарды, 
Адыгейской и Черкесской автономных об
ластей.

Н а  с н и м к е :  выступление танцевальной группы Государственного украин
ского Закарпатского народного хора. Фото В. Тархова.

Концерты Государственного украинского 
Закарпатского народного хора

...Лирические песни, порою грустные, а 
порой задорные, сменяются темперамент
ными, колоритными танцами — это высту
пление гастролировавшего в Тбилиси Го
сударственного украинского Закарпатского 
народного хора под руководством М. Кречко.

В 1945 году наиболее талантливые пев
цы и танцоры самодеятельных кружков 
Закарпатья были объединены в один боль
шой творческий коллектив- Так был создан 
Закарпатский хор, который насчитывает 
сейчас 85 человек. Он систематически 
пополняется певцами, получившими спе
циальное музыкальное образование. Кро
ме вокалистов, в коллектив хора входят 
танцевальная группа и оркестр в составе 
десяти музыкантов.

Первый концерт хора, под художествен
ным руководством П. Милославского, со
стоялся в 1946 году в Ужгороде. С тех пор 
Закарпатский хор объездил почти всю на
шу страну, знакомя слушателей и зрителей 
с богатым песенным и танцевальным ис
кусством своего края-

В 1951 году хор участвовал в декаде 
украинской литературы и искусства, со
стоявшейся в Москве. 40 певцов и танцо
ров были награждены орденами и меда
лями.

Репертуар хора весьма обширен и разно
образен. Помимо украинских песен и тан
цев, в нем представлены песни и танцы на
родов братских республик, произведения 
композиторов Советского Союза и стран 
народной демократии.

В Тбилиси Закарпатский хор приезжал 
второй раз. С большим успехом выступал 
этот способный музыкально-танцевальный 
коллектив во время первых гастролей, со
стоявшихся в 1950 году.

Исполнительское искусство хора характе
ризуется цельностью, четкостью Это хо
рошо слаженный ансамбль. Убедитель
но воспроизводит хор колорит каждой 
народной песни. Но особый аромат чув
ствуется при исполнении хором националь
ных закарпатских песен — легких, изящ

ных, проникнутых неподдельным народным 
юмором. Именно так прозвучал «Веночек 
закарпатских народных песен» в обработке 
Г. Веревки. Вместе с веселыми, шуточными 
песнями хор с лирической задушевностью 
исполнил популярную украинскую песню
«Взял бы я бандуру» (солист М. Гожура) 
и лирическую песню «Месяц на небе».

В шуточных закарпатских песнях привле
кают прежде всего неиссякаемые, бьющие 
через край веселье и юмор. При исполне
нии этих песен хор прекрасно передает
характерные черты народного творче
ства. Поэтому так жизнерадостно и гра
циозно прозвучали шуточные песни «На 
речке стирала» (солистка Т. Бартвай) и 
«Сусидка». С искренней любовью и заду
шевностью исполняет хор народные песни 
братских республик. Не случайно поэтому 
такой большой успех выпал на долю гру
зинской народной песни «Оровела», армян
ской народной песни и эстонской колы
бельной «Синичку ветер убаюкал», ко
торую спела солистка хора М. Игнаций,
обладающая приятным, выразительным го
лосом.

Наряду с простыми по форме песнями- 
куплетами закарпатцы с профессиональ
ным мастерством исполняют развернутые 
хоровые произведения, отличающиеся ти
пичными для сложных хоров полифониче
скими ходами, переплетением голосов. Ве
ликолепно, например, прозвучала «Укра
инская песня» композитора Нищинского.

Ярким и красочным было выступление 
танцевальной группы хора (балетмейстер— 
заслуженный артист республики А. Опа- 
насенко), познакомившей нас с огненными, 
темпераментными народными танцами За
карпатья — «Увиванец», «Дубкани-скака- 
ни», а также с венгерским чардашем и 
чешским народным танцем.

Тбилисцы были рады вторичной встрече 
с ансамблем, познакомившим нас с заме
чательным песенным и танцевальным ис
кусством Советского Закарпатья.

М. ПИЧХАДЗЕ.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
М. Гигинеишвили. «Гавриил Григорье-1 университета имени И. В. Сталина, 1955 г.

вич Гамбарашвили». На грузинском языке. 
«Грузмедгиз», 1955 г. Тираж 3-000 экз. 
43 стр. Цена 1 руб. 75 коп.

Проф. Г. Гехтман. «Очерки по истории 
географии». На грузинском языке. Изда
тельство Тбилисского государственного

Тираж 3.000 экз., 465 стр. Цена 10 руб. 
30 коп.

М. Нодия. «Общая физиотерапия и ку
рортология». На грузинском языке. «Груз
медгиз», 1955 г. Тираж 2-000 экз. 311 стр- 
Цена 10 руб. 20 коп.

О 11111111111II11111111111111111111 Н 111111111111111111111111 (| | Ш  11111111|'| 111 М 11111111111111 Г-1 Н 11IIII К Л Т Г Н П  I I IЕ Ш Я  М Ш Я В Д М  ШН1 1111 II1ТП  111Г1 I I I I I  И М И  I I I I1 1 I I I I  П Н 11МГ1Г11ГГГ1ЩГ11I I  ГГ I I I I I I I  11111111I I I  И I I I I  П

Выше уровень партийного просвещения
Претворение в жизнь исторических за

дач, поставленных партией и правитель
ством в области дальнейшего развития 
народного хозяйства, требует улучшения 
политического воспитания коммунистов, 
неустанной заботы об их идейной закалке.

Пропагандистская работа призвана рас
крывать научные основы проводимой пар
тией п правительством внутренней и 
внешней политики, показывать связь по
вседневных дел советских людей с вели
чественными перспективами нашего раз
вития.

Выполняя указания ЦК КПСС и ПК IIII 
Грузии по вопросам постановки партий
ной пропаганды, партийные организации 
Тбилиси в прошедшем учебном году прове
ли некоторую работу по дальнейшему 
улучшению марксистско-ленинского обра
зования коммунистов.

Соблюдение принципа добровольности в 
определении учебы членов и кандидатов 
партии, улучшение идейно-теоретического 
уровня занятий, лекций и консультаций, 
преодоление элементов догматизма и на
четничества в пропаганде во многих пар
тийных организациях города способствова
ли значительному повышению интереса 
коммунистов к изучению теории марксиз
ма-ленинизма. Многие пропагандисты и 
лекторы успешно справились с возложен
ными на них задачами. Большое внима
ние было уделено постановке консульта
ционной работы. В  некоторых партийных 
организациях проводились теоретические 
конференции.

В  прошлом учебном году в городе ра
ботало 369 кружков и политшкол, в кото
рых обучалось 5.500 коммунистов; в тео
ретических семинарах, вечерних партий
ных школах и в Вечернем университете 
марксизма-ленинизма занималось 1.413

Н. ЧАХРАКИЯ, 
секретарь ТК КП  Грузин

★

коммунистов. Более 28 тысяч коммунистов 
самостоятельно повышали свой теоретиче
ский уровень.

Итоги прошлого учебногЗ года показали, 
что там, где бюро и секретари паргийных 
организаций уделяли должное внимание 
вопросам политического просвещения, ком
мунисты в значительной степени повыси
ли свои теоретические знания.

Большинство первичных партийных 
организаций города, райкомы и гор. декой 
комитет партии систематически обсужда
ли на партийных собраниях и бюро во
просы работы кружков, политшкол и се
минаров, постановки лекционной работы.

В помощь коммунистам, самостоятельно 
работающим над повышением своего идей
ного уровня, лекторами городского ко
митета и райкомов партии было прочи
тано в течение прошлого учебного года 
свыше 5.800 лекций по вопросам исто
рии и теории КПСС, философии политэко
номии, экономики промышленности и 
сельского хозяйства, международному по
ложению СССР и на другие темы.

Наряду с положительными итогами 
прошлого учебного года в системе пар
тийного просвещения имелись и недо
статки.

В некоторых кружках и политшколах 
занятия проходили на низком идейно
теоретическом уровне, в отрыве от прак
тических задач коллективов. Это отрица
тельно сказывалось на усвоении слушате
лями программного материала. Руководи
тели политшкол и кружков не везде полу
чали систематическую методическую по
мощь. В ряде партийных организаций не 
уделяли должного внимания самостоятель
ной учебе коммунистов. Например, самоте
ком шла эта работа на заводе металличе
ских конструкций (секретарь партбюро

т. Н. Туриашвилп). Слабо была поставлена 
работа с самостоятельно занимающимися 
на фабрике «Грузтрикотаж» и на кам
вольно-суконном комбинате.

Некоторые партийные организации го
рода недооценивали значение лекционной 
пропаганды в помощь занимающимся по- 

; литическим самообразованием. В  Ленин
ском районе города имели место срывы 
лекций, зачастую лекции носили декла
ративный характер, не моодлизовывали 

| слушателей на выполнение задач, стоящих 
перед коллективами предприятий. Редко 
читались лекции и политические доклады 

! для партийно-хозяйственного актива Ка
лининского района. Неудовлетворительна 
была поставлена лекционная пропаганда 
экономических знаний в парторганизаци
ях Молотовского района.

В настоящее время партийные органи
зации города завершают подготовку к но
вому учебному году в сети партийного про
свещения.

Соблюдая принцип добровольности вы
бора коммунистами формы учебы, партий
ные организации Тбилиси в основном за
кончили комплектование сети партийного 
просвещения. Подобраны пропагандисты 
и консультанты, значительно пополнены 

1 лекторские группы. В Сталинском районе, 
на основе опыта пропагандистов Москвы 

! и Ленинграда, созданы консультационные 
пункты но территориальному принципу. 
В этих пунктах будут получать консуль
тации коммунисты близлежащих первич- 
ных партийных организаций.

Учитывая отдаленность некоторых пер
вичных партийных организаций, Ленин- 

; ский райком партии в новом учебном го- 
ду организует консультационные пункты 
в Авчала и Грма-Геле. На занятиях семи
наров пропагандистов плакируются вы
ступления с докладами руководящих ра
ботников района, новаторов производства, 
конструкторов.

Вместе с тем в подготовке к новому 
учебному году в парторганизациях города 
имеется еще много серьезных недостатков.

В ряде первичных парторганизаций до 
| последнего времени была слабо развернута 

работа по комплектованию сети партий
ного просвещения.I

Так, в середине сентября в электровоз
ном депо (секретарь первичной партийной 
организации т. А. Чаганава) не были 
проведены беседы с коммунистами о вы
боре ими той или иной формы учебы. В 
ряде первичных парторганизаций Кали
нинского района к этому времени даже 
не приступали к комплектованию круж
ков. Аналогичное положение в партийных 

организациях авчальского колхоза имени 
Сталина, жилуправления, ремонтной кон
торы Ленинского района и в некоторых 
других организациях города. Эти недо
статки в ближайшие дни необходимо 
устранись. Следует помнить, что от пра
вильного комплектования сети партийно
го просвещения во многом зависит успех 
политической учебы коммунистов.

Подготовка к новому учебному году в 
системе партийного просвещения прохо. 
дит в обстановке всенародной борьбы за 
претворение в жизнь исторических реше
ний июльского Пленума ПК КПСС, за до
стойную встречу XX съезда нашей партии.

Изучение решений июльского Пленума 
ПК КПСС должно занять важное место в 
новом учебном году в системе партийного 
просвещения. Поэтому необходимо, чтобы 
на семинарах для пропагандистов еще до 
1 октября были обсуждены вопросы 
изучения материалов июльского Пленума 
НК КПСС в политшколах и кружках. На 
семинарах нужно проинструктировать 
пропагандистов цо всем вопросам реше
ний июльского Пленума.

Первые три-четыре занятия в полит
школах, кружках по истории КПСС, по 
изучению ж и з н и  и деятельности В. И.

; Ленина, текущей политики будут отведе
ны изучению материалов июльского Пле

нума ЦК КПСС. Для коммунистов, не обу
чающихся в политшколах и кружках, мо
гут быть созданы кружки по изучению 
материалов июльского Пленума ЦК КПСС.

Неотложной задачей партийных орга
низаций является широкое развертыва
ние лекционной пропаганды, всемерное 
повышение ее идейного содержания. В но
вом учебном году в лекториях при горко
ме и райкомах партии, на крупных пред
приятиях квалифицированными лектора
ми будут читаться в помощь самостоя
тельно изучающим марксистско-ленин
скую теорию циклы лекций по истории 
партии, по философии, политэкономии, 
по вопросам внешней политики СССР и 
современным международным отношениям.

В новом учебном году партийные органи
зации города будут уделять особое вни
мание локциям по вопросам экономики и 
техники промышленности, сельскохозяй
ственного производства и другим отраслям 
народного хозяйства. Значительно расши
рится сеть экономических семинаров для 
партийного п хозяйственного актива, ин
женерно-технических работников. В но
вом учебном году следует уделить серьез
ное внимание проведению теоретических 
конференции по отдельным проблемам 
экономики производства и технического 
прогресса, выделив для этого квалифици
рованных лекторов и консультантов.

Лекции, доклады, беседы и занятия в 
системе партийного просвещения по ма
териалам июльского Пленума ПК КПСС 
должны глубоко освещать конкретные за
дачи, стоящие перед данным предприя
тием, коллективом, пропагандировать 
опыт передовиков и новаторов производ
ства. Необходимо использовать местные 
материалы о развитии промышленности, 
о работе коллектива предприятия по вне- 
дрониго в производство новой техники, 
повышению производительности труда, 
улучшению его организации.

За последние годы в практике пропа
гандистской работы получили широкое 
распространение теоретические семинары

в помощь самостоятельно работающим над 
повышением своего идейного уровня. В 
работе этих семинаров уже накоплен цен
ный опыт. Важно обобщить этот опыт и 
с учетом его организовать семинары по 
изучению истории КПСС, философии, по
литэкономии. Разумеется, семинары ор
ганизуются на добровольных началах, 
при наличии квалифицированных пропа
гандистов, имеющих соответствующее 
специальное образование. Райкомами пар
тии приняты меры к тому, чтобы уже в 
октябре текущего года теоретические се
минары начали свою работу.

Успех политической учебы коммуни
стов во всех звеньях партийного просве
щения зависит, главным образом, от про
пагандистских кадров, от их теоретиче
ской подготовленности и мастерства, от 
чувства ответственности за выполнение 
возложенных на нпх почетных обя
занностей. Райкомам и первичным парт
организациям Тбилиси надо больше 
работать с пропагандистами, повы
шать их идейный уровень и мастер- 
ство1 дифференцировать работу семинаров 
в зависимости от степени подготовленно
сти руководителей кружков политшкол, 
от степени их опытности; надо беречь 
пропагандистские кадры, заботиться об 
их теоретическом росте, относиться к ним 
с уважением.

Партийная пропаганда —  важнейший 
участок всей идеологической работы парт
организаций. Успешная постановка ее все
цело зависит от уровня руководства пар
тийных комитетов этим участком работы.

Усиление заботы партийных организа
ций о непрерывном росте идейно-тсоретп- 
ческого уровня коммунистов, о политиче
ском образовании всех наших кадров обес
печит еще более активное участие их в 
борьбе за успешное решение всех хозяй
ственно-политических задач, поставлен
ных Коммунистической партией н Совет
ским правительством,



К о л л е к т и в ы  п р е д п р и я т и й  Г р у з и и  о б с у ж д а ю т  
п р о е к т ы  ш е с т о г о  п я т и л е т н е г о  п л а н а

Ценные предложения металлургов Рустави
14 февраля 1956 года в столице на- 

: шей Родины — Москве открывается XX 
! съезд Коммунистической партии Совег- 
I ского Союза, на котором будут обсуж

даться директивы по развитию народно- 
I го хозяйства в шестой пятилетке.

В эти дни по всей стране рабочие, 
инженерно-технические работники и 

> служащие предприятий в обстановке, 
огромного политического и трудового 
подъема обсуждают на собраниях и 
производственных совещаниях проекты 
шестого пятилетнего плана своих заво
дов, фабрик, шахт, рудников.

С большим воодушевлением включил
ся в эту важную государственную ра
боту и многотысячный коллектив Закав
казского металлургического завода 
имени И. В., Сталина.

увеличенные скорости прокатки. Админи
страции завода следует уделять больше 
внимания подготовке квалифицированных 
кадров. В этом отношении у нас далеко не 
все обстоит благополучно. Своевременная 
подготовка квалифицированных кадров 
приобретает тем большее значение, что в 
шестой пятилетке коллективу нашего цеха!

ных профилей и размеров.

Я. ЧЕЛЬЦОВ,
главный механик завода

В течение 195С— 1960 гг. на Закав-

расширить вспомогательные цехи, по- позволит в шестой

н . ГОМЕЛАУРИ,
директор Закавказского металлургического 

завода имени И. В. Сталина

Коллектив нашего завода непрерывно 
увеличивает выпуск продукции. Но ведь 
не секрет, что в работе ряда цехов, от
дельных агрегатов, участков, смен, бригад 
имеется еще много недостатков, мешаю
щих нашему продвижению вперед. Эго, 
например, все еще неудовлетворитель
ное усреднение железной руды, что замед
ляет процесс плавки в домнах, внеплано
вые .простои мартеновских печей, как 
следствие плохого ухода за ними, простои 
прокатных станов в результате плохой 
подготовки и организации ремонта обору
дования. Для того, чтобы добиться новых 
успехов в шестой пятилетке, нам следует 
подтянуть отстающие участки завода до 
уровня передовых, смело использовать все 
то новое, передовое, что применяется на 
лучших металлургических предприятиях 
страны. Источником дальнейшего роста 
производительности труда является ши
роко развернутое социалистическое со
ревнование, и прежде всего с нашими 
донецкими друзьями —  металлургами 
Сталине.
-«РЛ? составлении проекта шестого пя- процентов больше стали. Нам предстоит 

него плана мы исходим из истори- еще много поработать, чтобы сделать опыт,
ческих решении июльского Пленума ЦК передовых сталеваров достоянием всех.!пить и Расширить механическую

„ , ’ котор поставил черед советскими | Нужно научить сталеплавильщиков гра- 
лтшр’ипо Ни ®ажные а д ™ .  Это уве-1 МОтно, экономично эксплуатировать агре- 

выпуска высококачественных , гаТы, ускорять производственные процес- 
’ ® аР°прочных сплавов, экономии-1 СЬ1) строго придерживаться технологиче- 

ных профилен проката, высокопрочных СКОГо режима,
тонкостенных труб и других изделий. В Т11Широкое распространение опыта пере

довиков даст при существующих произ
водственных мощностях дополнительно де
сятки тысяч тонн стали в год.

На базе 
новой техники

Коллектив рабочих, инженерно-техниче
ский персонал и служащие Зестафонского 
ферросплавного завода обсуждают сейчас 
задачи шестого пятилетнего плана.

Намечаемый на заводе дальнейший зна
чительный рост производства неразрывно 
связан с внедрением новой техники.

В содружестве с научно-исследователь-
предстоит освоить прокаты новых слож-!скими ивститУтами завод ведет ныне нема-

1 /тую работу по освоению и внедрению но
вой техники и улучшению технологических 
процессов.

Инициатива ткачей
Составление проекта шестого пятилетие- водства, но не за счет строительства но- 

го плана на Тбилисской шелкоткацкой вых цехов и увеличения парка оборудова- 
фабрике началось в бригадах п цехах. ния, а на базе лучшего использования 

—  Я читал в наших специальных имеющихся производственных площадей,в наших специальных
замены устаревшего оборудования высо-

ткацкого цеха Д. Алибегашвили,—  что со- к0ПР °изв°Дительным и дальнейшей меха-
ветские конструкторы создали автоматиче-

Совместно с Центроэлектрометаллургпро- 
мом Министерства черной металлургии 
СССР недавно, на основе исследований, 
были составлены характеристики электро-

казском металлургическом заводе следует 1плавильных печей- Разработаны матери- жали помощники мастеров В. Барнабишви- 
------- . _ . л альный И тепловой балансы плавок. Это Г  П а ^ а п ч т я и  п . т т . »  Пип Х и т

ские проборные машины. Они внедрены 
уже на некоторых передовых текстильных 
предприятиях. Предлагаю включить в
проект шестого пятилетнего плана нашей 
фабрики пункт о полной ликвидации 
ручного труда проборщиц, установке в 
цехе машин-автоматсв.

Предложение т. Алибегашвили поддер-

_, ... —  .... ,,, --- .—  _   пятилетке смелее и
На днях на общезаводском собрании | строить специальный инструментальный шире внедрить на всех печах интенсифици-

цех для производства трубных инструмен- рованные производственные процессы, 
тов. Серьезная исследовательская' работа про-

В некоторых цехах мы собираемся1 р,олится в содружестве с Институтом ме-
„  | талла и горного дела Академии наук Гру-

установить новые механизмы. Например, | ЗИнской ССР. Особо следует отметить полу- 
в механическом цехе будут установлены заводские опыты по изучению электролити-

партийного, хозяйственного и профсоюз
ного актива были обсуждены перепек- I 
тивы работы завода в предстоящей пя- ;■ 
тилетке. При разработке общезаводского ;> 
плана были учтены планы, предложен- 
ные коллективами цехов.

Мы публикуем сегодня отдельные вы- ! 
ступления участников общезаводского | 
и цеховых собраний.

ппегг мощностью 1 2 тонны ятя ппессовкп ! ческого хР °ма. промышленные испытания пресс мощностью тонны для прессовки.; по использованию отходов обогащения тки-
деталей, станок для нарезки конических бульского угля для выплавки весьма цен

ного сплава—силикоалюминия, работу по

низации процессов труда.

Браковщики получат специальные ме
рильно-браковочные столы, а машины по
могут обогатить колористику набивных 
тканей. Много мероприятий будет прове
дено в области механизации трудоемких 
вспомогательных работ и внутрицехового 
транспорта. В этом отношении особый ин
терес представляет предложение работни
ков вспомогательных цехов —  использо
вать для технологических нужд фабрпкп 
отходящий -пар Тбилисской ТЭЦ. Это даст 
большую экономию горючего.

Во время обсуждения проекта шестого

ли, С. Пачуашвили и другие. Оно было 
учтено при составлении сводного плана 
шестой пятилетки фабрики.

Так рождались детали этого важнейше
го для предприятия документа, в котором пятилетнего плана ткачи фабрики положи- 
был отражен завтрашний день фабрики. : тельно отозвались о последней модели

Перспективное планирование снизу, раз-1 быстроходных многочелночных ткацких
станков, выпускаемых машиностроитель-вернувшееся в цехах и отделах, взволнова

ло весь коллектив фабрики. И вот после
довали одно за другим предложения рабо-

ным заводом имени 26 комиссаров. В но
вых станках, говорили они, учтены те

шестерен, токарно-винторезный агрегат - - - - -  марганцевых руд чих, мастеров, инженеров. Мастера и смен- недостатки, о которых мы не раз говорили
для проточки якорей электродвигателей., и исследования по промышленному исполь- |ные инженеры красильно-отделочного про- 

Все это нужно для того, чтобы

Помимо всех этих мероприятий, нам 
и о введении новых

итоге широкого обсуждения в цехах и от
делах нашего завода наметок шестой пя
тилетки от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих поступили 
сотни предложений, направленных на бо
лее рациональное использование внутри-1 следует подумать 
заводских резервов. I чпк. ,1____ дополнительных мощностей.Объем производства стали на 1960 год
проектируется увеличить на 209 и чугу-1 
на —  на 153,8 процента по сравнению с 
1955 годом. Выпуск проката, в том числе  ̂
блумсов, трубных заготовок, мелкосортных 
изделий, увеличится на 155,5 процента.
Производство металлургического кокса в 
предстоящем пятилетии увеличится на 
125,7 процента, агломерата —  на 324,9 
процента, производительность труда под
нимется на 127 процентов. В целом же по 
заводу объем валовой продукции за пяти
летие намечено увеличить в размере 133 
процентов. На заводе, параллельно с ос
новным планом, разработан также план 
по дальнейшему улучшению жилищно-бы
товых условий рабочих и служащих.

Можно не сомневаться в том, что ме
таллурги Рустави с честью выполнят по
ставленные перед ними ответственные за
дачи.

Г. РАДЧЕНКО,
начальник сталеплавильного цеха

Какие мероприятия следует провести 
нам, сталеплавильщикам, чтобы улучшить 
использованце действующих агрегатов, 
увеличить выпуск стали?

В нашем сталеплавильном цехе следует 
перевести мартеновские печи с динасовым 
сводом на более стойкий хромомагнезито
вый кирпич. Это не только значительно 
продлит рабочую кампанию мартенов, но 
п резко увеличит число скоростных пла
вок, улучшит качество металла. Одна из 
наших печей с хромомагнезитовым сво
дом дает в сентябре почти исключитель
но скоростные плавки. В особенности от
личились наши передовые сталевары 
Ш. Шубитидзе и М. Спандарашвили, ра
ботающие у этой печп. Они довели сред
нюю продолжительность каждой плавки 
до 7 часов 30 минут при норме 9 часов 
13 минут.

Практика убедила нас в том, что пере
вод мартеновских печей на хромомагнези
товый свод увеличивает их стойкость в 
2,5 раза и дает возможность поднять тем
пературу в печах примерно на 100 гра
дусов.

Поистине неисчерпаемым источником 
резкого увеличения выплавки металла 
являются применение кислорода, увеличе
ние грузоподъемности кранов, емкости 
сталеразднвочных ковшей. Так, если ча
стично реконструировать мартены п уси
лить краны, то можно получить на 20

завода.

укре- 30ванию бедных, неиспользуемых марганце- изводства подняли вопрос о внедрении но- 
«- ; вых РУД- ; вейших аппаратов для сернистого краше-

у | Грузинский политехнический институт ния тканей, ткачихи предложили устано- 
имени С. М. Кирова совместно с заводом вить в цехе специальные увлажнительные 
проводит исследования электролитических аппапяты КПТ0П11Р Пм«ш п о тн я т ьпараметров печей нового цеха и составле- аппаРаты, которые помогут резко поднять 
ние электрических и материальных балан- качество вырабатываемых шелковых тка- 
сов этих печей. . I ней. Инструктор шпульного отделения

Тбилисским институтом охраны труда М. Мерабишвили обратила внимание на 
ЕЦСПС вместе с заводом проведена рабо- то> что шпульные машины на фабрике 

За последнее время в нашем цехе нема-:™йп°0 ™тыТКе л7вшиеЩИ̂ о ж и \ м ь ^ 0ое-’ 1 сильно изношены и конструкция их уста- 
сделано для механизации и автома- . ° пы™ ^ ендыаввшин̂  Р* : режа. Тов. Мерабишвили предложила заме-

77. ЦЕРЕТЕЛИ,
начальник стана <400» 
трубопрокатного цеха

ло  ____            ,
тиаапист ппгтчптствА Факты показы 3Ультаты< учтены в наших проектах на ше „тизации производства. Факты показы ; стую пятилетКу_ | нить их в шестой пятилетке более щюиз-
вают, что путем  ̂ осуществления неко-1 д ля решения технических проблем в раз- : водительными шпульными автоматами,
торых мероприятий можно снизить расход-; работке прогрессивной технологии и освое- | которые в последнее время производятся

на напшх машиностроительных заводах.

Рустави. Н а  с н и м к е :  доменный цех 
завода имени И. В. Сталина.

К. ЧОХОНЕЛИДЗЕ,
старший сварщик цеха мелкосортного 

проката

Наш цех уже длительное время не 
выполняет плановых заданий. У нас все 
еще много брака. Понятно, что такое по
ложение следует ликвидировать как можно 
скорее.

Приступая к составлению нового пяти
летнего плана нашего цеха, мы, естест
венно, обратили на это особое внимание.

Необходимо, во-первых, построить и 
ввести в эксплуатацию еще одну нагрева
тельную печь с посадочным устройством,

ный коэффициент металла, который у нас | нии новых сплавов на заводе организована 
все еще высок по сравнению С другими1 научно-исследовательская группа. Она ока

зывает значительную помощь предприятию 
! в освоении новой технологии, экономии 
| сырья, электроэнергии и использовании 
[отходов производства. Так, например, раз- 
| ргботана и внедрена в производство опти- 
I мальная шихта для получения металличе- 
! ского марганца; это дало возможность 
улучшить технические показатели производ
ства и сократить расходы сырья и электро
энергии.

Сейчас на заводе усилено внимание к ис
пользованию производственных отходов — 
шлаков. Полученные во время плавки фер
ромарганца шлаки полностью расходуются 
при выплавке силикомарганца, 
большой экономический эффект.

В текущем году были проведены опыты 
по использованию отвальных шлаков сред
неуглеродистого ферромарганца в домен
ном производстве Закавказского металлур
гического завода имени И. В. Сталина. 
Опыты дали положительные результаты, и 

• с августа эти шлаки регулярно отгружают
ся в Рустави. В доменной плавке эти шла- 

I ки заменяют марганцевую руду и извест- 
| няк, принося таким образом большую эко- 
! номию металлургам.

Все эти работы имеют большое значение, 
главным образом для производства жаро
прочных и высоколегированных сталей. 
Часть работ уже завершена, часть будет 
осуществляться с первых месяцев шестой 
пятилетки.

В  текущем году пущены печи цеха рафи
нированного ферромарганца. Они представ
ляют собой печи новейшей конструкции с 
полной механизацией всех процессов. Одна
ко у них имеются отдельные конструктив
ные дефекты, которые приходится устра
нять в процессе эксплуатации. Проводится 
также конструктивное улучшение электро
механического оборудования основных агре
гатов, что позволит сократить горячие про
стои и повысит использование этих агрега
тов.

В области внедрения новой техники за
вод имеет и ряд существенных недостатков, 
мешающих его нормальной работе, зача
стую лишающих цехи возможности повы
сить производительность агрегатов. Так, в 

и уборка продуктов

резко поднять производительность труда, 
и, что очень важно, на них можно изго
товлять ткани самого широкого ассорти
мента. В  пятилетием плане предусмо
трена замена старых ткацких станков но
выми быстроходными стаивами. Одновре
менно ткачи подняли вопрос о внедрении в 
производство в предстоящей пятилетке 
бесчелночных станков.

Текстильщики не оставили без внима
ния также вопросы улучшения быта тру
дящихся. В  шестой пятилетке для ткачей 
будут построены два новых жилых дома 
и надстроен еще один этаж над уже име
ющимся домом.

На днях на фабрике состоялось рабочее 
собрание, на котором с докладом о Ше
стом пятилетием плане, разработанном 

работников пред-

Тщательно подсчитав свои возможности, 
коллектив шелкоткацкой фабрики решил 
в новой пятилетке довести выпуск шелко
вых тканей до 23 миллионов метров. |на основе предложений
Это на 6 миллионов метров большв, ч в м  К ш т м ,  выступил главный ицвенер 
,  *  фабрики Г. Хомасуридзе. В  ходе оосужде-
было в последнем году пятой пятилетки. , н и я  д 0 К л а д а  вновь было внесено много

Значительно расширяется ассортимент предложений. Выступающие одновременно 
выпускаемых тканей. В  шестой пятилетке критиковали администрацию фабрики

за слаоую борьбу с внутрифабричными

Закавказского металлургического 
Фото М. Квнрикашвили.

металлургическими заводами, намного по
высить производительность труда.

В течение 1956 года будут переобору
дованы агрегаты, устранены имеющиеся 
в них конструктивные недостатки. На 
крупнейшем в стране трубопрокатном 
стане «400» устанавливается расшири
тель, диаметр бесшовных цельнокатанных 
труб увеличивается до 820 миллиметров.
Эти и другие мероприятия позволят увели
чить производительность стана «400» н а ’ цёхе № Граздивка

фабрика будет производить такие сложные 
шелка, как креп-фай, креп-шифон, новые 

что дает ! виды натуральных креповых тканей: креп 
«Тбилиси» и креп «Алтайский», а также 
трикотин-букле, натуральную шелковую 
плательную ткань особо красочной рас
цветки. В новой пятилетке потребители 
будут получать с Тбилисской шелкоткац
кой фабрики ткани без усадки.

Как известно, до последнего времени 
слабое внедрение новой техники отрица
тельно сказывалось на работе шелковой 
промышленности. Об этом было высказа
но много критических замечаний на со
браниях рабочих. Приступая к  составле
нию проекта шестого пятилетнего плана, 
коллектив фабрики уделил большое вни
мание вопросу увеличения объема произ-

стенок на один миллиметр даст стране 
дополнительно сотни тысяч метров высо
копрочных цельнотянутых труб при од-

33 процента, выпускать трубы большого 
диаметра с минимальной толщиной стенок, 

во-вторых, произвести реконструкцию Подсчитано, что уменьшение толщины 
карманов стана «320» и, в-третьих, —  
усовершенствовать конструкцию шеф-ап- 
иарата, механизировать посадочное устрой
ство.

Одним из верных путей ликвидации 
брака является правильная настройка 
стана. Трубозаготовочный цех должен по
ставлять нам рассортированную заготовку.
Необходимо повседневно бороться за эко
номное расходование металла, соблюдение 
часового графика, внедрение рациональ
ных калибровок, повышенные обжатия и

плавки производятся отсталыми методами, 
и это увеличивает потери металла, значи
тельно ухудшает условия труда рабочих. 
В цехе № 2 из-за нарушений технологии 
велик расход электроэнергии. Из-за отсут
ствия надлежащих крытых механизирован
ных складов сырья значительны его потери.

На все эти недостатки указывают 
командиры производства и рабочие завода, 

ном и том же расходе металла. Автомати- активно участвующие в обсуждении наме-
ческая установка «140» даст уже к кон-!ток шестой пятилетки.

Коллектив завода использует все сред-

неполадками.
Тбилисская шелкоткацкая фабрика еще 

в апреле нынешнего года досрочно вы
полнила свой пятый пятилетний план по 
выпуску валовой продукции, а 19 июля—  
по товарной продукции.

19 сентября в цехах фабрики была вы
вешена листовка-«молния», сообщающая, 
что ткачихи Н. Джохадзе, Е . Урташвили, 
Е. Мехрадзе, работая в счет шестой пя
тилетки, уже выработали свыше чем по 
15 тысяч метров шелковых тканей. Со
ревнуясь в честь XX съезда партии, они, 
как и весь коллектив предприятия, гото
вятся встретить шестую пятилетку новы
ми успехами в труде.

Л. ХУБУЛУРИ.

П о  п у т и  р о с т а
Во всех цехах 

вагоноремонтного 
Сталина прошли

Тбилисского паровозо- 
завода имени И. В. 
собрания, на которых

рабочие, инженеры, техники и служащие 
вносили свои предложения к проекту пла
на шестой пятилетки.

На состоявшемся на днях общезавод-

липщого строительства говорил начальник 
жилищно-коммунального отдела завода 
Ш. Гветадзе.

Собрание приняло разработанный ко
миссией проект пятилетнего плана с уче 
том поступивших предложений. По про
екту нового пятилетнего плана намечено

ЦУ будущего года на несколько десятков 
тысяч тонн труб больше, чем в 1955 году.

Дальнейшее повышение производитель
ности станов зависит и от роста нашего 
производственного мастерства '  в новой 
пятилетке.

ства и резервы для дальнейшего увеличе
ния выпуска ферросплавов на базе внедре
ния новой техники.

В. МЕЛАДЗЕ, 
главный инженер Зестафонского фер
росплавного завода, лауреат Сталин
ской премии.

ском собрании партийного, профсоюзного |увеличить в 1960 году, по сравнению с 
и комсомольского актива с докладом о 1955 годом, выпуск из ремонта пасса- 
проекте нового пятилетнего плана пред- . широких вагонов на 25,4 процента, поко- 
приятия выступил главный инженер за- ■ вок —  на 35,6, чугунного литья —  на 
вода Н. Шанидзе. 1 частники собрания ^  бронзового литья —  на 43,9 процен- 
актива внесли ценные предложения, на- та. Предусмотрены значительные ассигно- 
правленные на увеличение выпуска про- вания на приобретение нового оборудова-
дукции, внедрение новой техники и улуч
шение организации труда.

Слесарь рамно-кузовного цеха Г. Да- 
туашвили говорил о необходимости рекон
струкции цеха и механизации работ. Ма
стер сварочного цеха Л. Багошви.ти отме
тил необходимость расширения области 
применения автоматической и полуавто
матической сварки при ремонте подвиж
ного состава. О дальнейшем развитии жи-

ния, реконструкцию цехов, строительство 
новых жилых домов для работников за
вода.

Пост «Зари Востока» па Тбилисском 
паровозо • вагоноремонтном заводе 
имени И. В. Сталина: С. ТЕР-ОГА- 
НЕСЯН — старший инженер труда 
и зарплаты, И. БО Л КВА Д ЗЕ — ре
дактор газеты «Наш гудок».
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в Б ЕС ЕД Е  С НАШИМ 

КОРРЕСПОНДЕНТОМ ... Станки 1960 года
Корреспондент «Зари Востока» бе

седовал с директором Тбилисского 
станкостроительного завода имени 
Кирова тов. Н. Кизивадзе о наметках 
шестого пятилетнего плана завода, 
о том, как прошло их обсуждение.

На заводе много нового. В шестой 
пятилетке перед предприятием от
крываются замечательные перспекти
вы дальнейшего роста.

— Расскажите, пожалуйста, как 
подготовлялся на заводе проект ше
стого пятилетнего плана, кто и как 
принимал в этом участие?

— В середине прошлого месяца у 
нас состоялось совещание командиров 
Цехов с участием партийной, проф
союзной и комсомольской организа
ций. Здесь для подготовки проекта 
плана была образована комиссия под 
Руководством главного инженера за
вода. Ей же было поручено собрать 
и изучить предложения работников 
завода. Разработанный и прокоррек
тированный план обсуждался на це
ховых собраниях и на заводском

производственно-техническом совеща
нии. С докладом на этом совещании 
выступил начальник планово-эконо
мического отдела заводоуправления 
т. Дамоцев.

— Каковы наиболее интересные 
предложения и замечания работников 
завода?

— На цеховых собраниях много 
говорилось о необходимости модер
низации оборудования завода, даль
нейшем его техническом оснащении 
К этому, в частности, сводятся пред
ложения токаря т. Зубрицкого и 
фрезеровщика т. Зинченко. На обще
заводском совещании выступали на
чальник производства т. Гоголадзе, 
начальник отдела снабжения т. Яра- 
лов, главный конструктор т- Куликов 
и другие руководящие работники 
предприятия. Их предложения в ос
новном касались специализации про
изводства, ликвидации многотипно- 
сти станков, выпускаемых заводом, 
усиления творческой работы кон
структоров, дальнейшего ввода в

ЯЗЬ.
'Ш Ж

1950 г. 1955г.
Рост выпуска станков на Тбилисском станкостроительном эатоде имени С. М. Кирова.

(В  1955 году— в 2.5 раза в в 1960 году — в 3,9 раза больше по сравнению с 1950 годом).

эксплуатацию новых производствен
ных мощностей.

— Какие задачи должны быть ре
шены на заводе в шестой пятилетке?

— Перечислю главные задачи. К 
ним относятся: значительное увели
чение выпуска металлорежущих 
станков; освоение и крупносерийный 
выпуск нового токарно-винторезного 
станка; повышение уровня техниче
ской оснащенности производства за 
счет новых, более усовершенствован
ных станков, приспособлений, инстру
ментов; систематический рост произ
водительности труда на основе широ
кого внедрения новой техники и по-

освоение и организация 
ства всей гаммы трубообрабатываю 
щих станков взамен нынешних от
дельных типо-размеров и создание 
более совершенных моделей трубных 
станков; организация ритмичного вы
пуска станков по суточному графику.

— Каким будет профиль завода 
в шестой пятилетке и каковы наме
чаемые темпы роста выпуска стан
ков?

—• Основной профиль и структура 
организации производства остаются

винторезного станка 1Д63А дважды 
подвергалась модернизации. Тем не 
менее и теперь по своей технической 
характеристике эта модель не отве
чает повысившемуся уровню совре
менного машиностроения. Сейчас на 
Рязанском станкостроительном заводе 
заканчивается окончательное коррек
тирование рабочих чертежей новой,
более совершенной конструкции то
карно-винторезного станка модели

§
заключается в том, чтобы организо
вать постепенный переход завода на 

| серийный выпуск новой модели с 
производ- станков. Производство выпускаемых тем> чтобы в 1959 году полностью

в настоящее время изделий, несвой-! прекратить производство устаревшей 
ственных профилю завода, решено модели 1Д63А. В 1960 году мы будем 
ликвидировать. Объем валовой про- ] уЖе в больших размерах поставлять

1960г.

— Изменения произойдут большие  ̂
На дальнейшее промышленное, жи
лищное и культурно-бытовое строи-» 
тельство предполагается израсходо  ̂
вать десятки миллионов рублей. Будет 
построено несколько жилых домов. 
Хочу добавить к тому же, что ныне 
определен профиль находящегося ря-̂  
дом с нами завода «Станок» и что 
одно из расположенных неподалеку 
от нас предприятий Министерства 

«1&3». Этот станок будет произво-! местной промышленности Грузинской
диться и на нашем заводе. Задача ССР передается под инструменталь

ный завод. Таким образом, в Грма-» 
Геле возникнет своеобразный про
мышленный городок станкоинстру- 
менталыциков Тбилиси.

без изменения: на заводе будет ный станок — основной вид завод-
сосредоточено самостоятельное круп- ской продукции — в 1960 году? 
несерийное производство токарно-; — Известно, что выпускаемая за

вышения квалификации рабочих, винторезных и трубообрабатывающих . водом с 1945 года модель токарно-

— Как сейчас коллектив завода 
готовится к шестой пятилетке?

дукции завод т к концу шестой пяти- промышленности новые высокопроиз-1 — Пятую пятилетку по валог.ой
летки увеличится на 131,8 процента воднтельные токарно-винторезные продукции мы завершили 1 сентября, 
по сравнению с 1955 годом. По коли- станки «163». Они будут работать на Все материалы прошедшего обсужде- 
честву станков у нас _рост следую-1 высоких скоростях, отличаться удоб-! ния наметок шестой пятилетки пос- 
щий: в нынешнем, 1955 году — в ными габаритами, красивой внешней ланы в Главтяжстанкопром. Коллек- 
2,5 раза больше и в 1960 году —- отделкой. Коллектив завода, исполь-1 тив завода активно участвует в со- 
в 3,9 раза больше по сравнению с|зуя  опыт работы над станками ревновании за достойную встречу

1Д63А, приложит все силы к тому, | XX съезда КПСС, стремясь, на осно- 
чтобы максимально снизить себе-1 ве борьбы за технический прогресс, 
стоимость и трудоемкость изготов-1 
ления новых станков.

— Как в шестой пятилетке 
нится внешний облик завода?

1950 годом. 
— Каким будет токарно-винтореэ-

дать стране больше станков сверх 
изме- плана, подготовленно начать 1956 

1 год — первый год шестой пятилетки.
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Открытие 10-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. (ТАСС). Сего

дня в Нью-Йорке в 15 часов 15 минут 
по местному времени открылась 10-я сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН. Сессию 
открыл глава делегации Голландии хМинистр 
иностранных дел Луне. После минуты тор
жественного молчания был назначен коми
тет по проверке полномочий делегаций.

В зале заседаний —  делегации всех 
60 стран —  членов ООН. Делегацию Со
ветского Союза на сессию возглавляет Ми
нистр иностранных дел СССР В. М. Моло
тов, делегацию Украинской ССР —  Ми
нистр иностранных дел УССР Л. Ф. Пала- 
марчук, делегацию Белорусской ССР —  
Министр иностранных дел БССР Е. В. 
Киселев. Во главе делегации США —  Го
сударственный секретарь Д. Ф. Даллес,

Г. Макмиллан, Франции —  Министр ино
странных дел А. Пинэ.

В повестке дня сессии —  68 вопросов, 
затрагивающих важные стороны междуна
родных отношений. /

Во вступительной речи Луне отмечает, 
что сессия начинает свою работу в усло
виях новой международной обстановки. «В 
течение этого года, —  говорит он, —  бы
ло сделано несколько продуманных шагов 
по длинной и трудной дороге, которая, 
как мы все надеемся, может в конце кон
цов привести нас к нашей цели». Луне 
особо отмечает роль Женевского совеща
ния Глав правительств четырех держав в 
деле смягчения международной напряжен
ности. Луне заявил, что в условиях новой 
международной обстановки он рассматри-

Англип —  Министр иностранных дел 1 вает десятую сессию Генеральной Ассам-' В. М. Молотов.

блей не как собрание большого числа лю
дей, представляющих разные страны, раз
ные идеологии, разные интересы. Я счи
таю, говорит он, что мы представляем 
мир, объединенный единой целью: дости
жение мира, безопасности и прогресса для 
всего человечества.

В этом году, говорит Луне, мы имеем 
все основания быть более уверенными, чем 
когда бы то ни было..., что в этой улуч
шившейся атмосфере Организация Объеди
ненных Наций станет еще более эффек
тивной и важной. В  мире, где искреннее 
стремление к взаимному пониманию про
является более ярко, организация, подоб
ная нашей, основанная на поисках мира 
п доброй воли, может выполнить свою ос
новную задачу.

Затем слово взял глава делегации СССР

К советско- финляндским переговорам
ХЕЛЬСИНКИ, 20-- сентября. (ТАСС)., в Москве. Премьер-министр констатировал,

Сегодня состоялось заседание 
сейма по иностранным делам, на котором

комиссии что переговоры были успешными.
Состоялось также заседание правитель

ства, на котором с отчетом о советско-
об

Заявление главы  делегации СССР В. М. Молотова
на пленарном заседании Генеральной Ассамблеи ООН 20 сентября 1955 года

Г-н председатель, господа!
Делегация Советского Союза считает 

нужным обратить ваше внимание на во
прос, который неоднократно вносился на 
обсуждение предыдущих сессий Генераль- 
йой Ассамблеи, но до сих пор не получил 
положительного разрешения. Речь идет о 
восстановлении законных прав Китайской 
Народной Республики в Организации Объ
единенных Наций. Между тем нет ника
ких оснований для откладывания реше
ния этого вопроса, особенно в нынешних 
международных условиях.

Настоящая сессия Генеральной Ассам
блеи открывается в более благоприятной 
международной обстановке. Об этом свиде
тельствуют прежде всего результаты Же-

ластях и быть центром для согласования 
действий государств.

В  создавшихся ныне международных 
условиях восстановлен :е законных прав 
Китайской Народной Республики в ООН 
явилось бы новым важным шагом на пути 
дальнейшего ослабления международной 
напряженности. С другой стороны, Орга
низация Объединенных Наций не может 
успешно выполнять многие свои задачи, 
если от участия в ее работе искусственно 
устранена одна из великих держав —  Ки
тайская Народная Республика, а ее место 
в ООН незаконно занимают те, кто, как 
всем известно, никого не представляет.

рода факты или недооценивать роль Ки
тайской Народной Республики в этих меж-

Несколько дней в Грузии гостила деле
гация профсоюза легкой и пищевой про
мышленности Народной Республики Бол
гарии, возглавляемая председателем этого 
профсоюза Н. Поповым.

Делегация побывала на ряде предприя
тий Тбилиси, встретилась с активом рес
публиканского комитета профсоюза рабо
чих промышленности продовольственных 
товаров.

Гости побывали в Дигомском виногра
дарском совхозе, где интересовались вы
ращиваемыми сортами винограда, урожай
ностью. В Гори они посетили Дом-музей 

ХЕЛЬСИНКИ. 20 сентября. (ТАСС).] Газета с удовлетворением отмечает, что п в  Сталина.

премьер-министр У. Кекконен доложил оо финляндских переговорах выступил пре- 
: итогах советско-финляндских переговоров мьер-министр У. Кекконен.

„Важный шаг в деле дальнейшего унрелления 
дружественных отношений между народами 

Советского Союза и Финляндии"
ФИ НСКИ Е ГАЗЕТЫ  ОБ ИТОГАХ СОВЕТСКО-ФИНЛЯНДСКИХ ПЕРЕГО ВО РО В

Иностранные делегации 
в Тбилиси

Итоги советско-финляндских переговоров \ территория Порккала-Удд возвращена
находятся в центре внимания печати и Финляндии без условий. Единственной
общественности Финляндии.

Сегодня столичные газеты на видных 
местах, под огромными заголовками сооб
щают о заключительной стадии перегово
ров. Публикуются протокол о продлении 
срока действия советско-финляндского 
Договора о дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи, соглашение об отказе Со
ветского Союза от прав на использование 
территории Иорккала-Удд для военно-мор
ской базы и выводе советских вооружен
ных сил с этой территории, а также со
ветско-финляндское коммюнике о перегово-

“ Г ™  Р«-  Д ^ тся  сообщения о приеме у Пред-назад и занять безнадежную, осужденную
историей позицию.

Здесь- нет нужды говорить о целом ряде 
других международных событий, в кото
рых Китайская Народная Республика 
играла и играет выдающуюся положитель
ную роль. Многие государства —  члены 
Организации Объединенных Наций уже 
установили нормальные политические и 
экономические отношения с Китайской 
Народной Республикой. Другие стремятся 
п о й т и  по этому же пути.

Участие Китайской Народной Республи-Китайская Народная Республика пред- , .,
ставляет собой величайшее государство ни, как равноправного члена Организации

невского совещания Глав правительств ^ЗИИ) которое фактически уже признается I Объединенных Наций, в Генеральной Ас-
четырех держав. Налицо известный сдвиг друГИМН государствами, как великая дер- самблее, в Совете Безопасности и других 
в сторону улучшения отношении между жава за многие века китайский народ органах ООН необходимо как в интересах 
государствами, укрепления доверия между еще НИКОГда не был так объединен и укрепления международного мира и безо-

сплочен, как в наше время. 600-мпллион-! пасности, так и в интересах обеспечения
ный китайский народ дружно поддержи-1 международного авторитета ООН. Продол-

Ныне, после Женевского совещания, вает свое народно-демократическое правп- жать игнорировать и дальше ̂  неотъемле- 
имеются более благоприятные предпосыл- тельство и с огромным энтузиазмом строит мые права Китайской Народной Республп-

нюги, ослабления международной напря
женности.

свою государственную и общественную 
жизнь на новых началах, в соответствии 
с подлинными интересами народа, трудя
щихся людей. В  Китае происходит неви
данный рост национальных сил, экономи-

Организации Обьединеннь.1 Наций. В  ей- чесш,й подъем- вывгае. Д'»“ Р“ ” еСЕие 
и  изаее.тнъ,! абето.теаъгг» и и « ™ т а вн. и социалистические преобразования. Никто

ки для решения назревших неурегулиро
ванных проблем.

Среди таких проблем особое место зани
мает вопрос о восстановлении законных 
прав Китайской Народной Республики в

лу известных обстоятельств и искусствен 
но созданных препятствий эта проблема 
остается неурегулированной вот уже в те
чение нескольких лет. Этим допускается 
в отношении Китайской Народной Респуб
лики явная несправедливость, необходи
мость устранения которой диктуется ин
тересами дальнейшего развития междуна
родного сотрудничества, интересами самой 
Организации Объединенных Наций.

Такое положение не может не сказаться 
на авторитете Организации Объединенных 
Наций, подрывает его и мешает Организа
ции Объединенных Наций выполнять за
дачи, предусмотренные Уставом, —  под
держивать международный мир и безопас
ность, развивать дружественные отноше
ния между нациями, осуществлять между
народное сотрудничество в различных об-

не в силах остановить этот исторический 
поворот событий, который вместе с дру
гими крупнейшими собы-иями в Азии зна
менует собой тот факт, что народы Азии 
вступили в новую, славную историческую 
эпоху, в эпоху великих преобразований.

Происходившая весной этого года Бан

ки в Организации Объединенных Наций—

седателя Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилова в честь Прези
дента Финляндской Республики Ю. К. Паа- 
сикиви.

Большинство газет приветствует итоги 
советско-финляндских переговоров и рас
ценивает их как важный шаг в деле 
дальнейшего укрепления дружественных 
отношений между народами Советского 
Союза и Финляндской Республики. Газеты

предпосылкой для этого явилось продле
ние договора, которое означает, по заяв
лению газеты, продолжение мирной и 
основанной на дружбе политики, прово
дившейся Финляндией под руководством 
президента Паасикиви и премьер-мини
стра Кекконена по отношению к Совет
скому Союзу.

«Суомен сосиалидемокраатти» пишет,
что возвращение Финляндии территории 
Иорккала-Удд встречено с большой радо
стью.

Характеризуя закончившиеся в Москве 
переговоры, газета «Тюэкансан саномат»
подчеркивает, что подписанные в Москве 
документы означают новую победу для 
дела мира и безопасности как двух со
седних стран, так и вообще народов се
верных стран и всего мира. Несравнен
ная ценность результатов, достигнутых 
ка московских переговорах, с точки зре
ния Финляндии, ясна сама собой, заяв
ляет «Тюэкансан саномат». Их экономи
ческое, политическое и культурное значе-

указывают также, что переговоры послу-1 нце для фИНЛЯНдии невозможно переоцс- 
жат делу укрепления мира на Севере и нить ценность достигнутых на перегово-
будут способствовать ослаблению между
народной напряженности. Лишь отдель
ные, наиболее реакционные газеты встре
чают итоги переговоров холодно, выражая 
недовольство по поводу продления срока 
действия советско-финляндского Договора 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи на 20 лет.

Говоря о продлении договора на 20 лет, 
газета «Мааканса» заявляет, что приня
тое решение можно, действительно, на

значит * продолжать нарушать Устав, на-:звать организацией отношении между 
рушать принципы справедливости, прин- | о ^ м и  странами с далекими перспектива- 
цппы международного права. : «Мааканса» указывает, что с точки

зрения Финляндии до сих пор ничего не 
Делегация Советского Союза считает, | ВЫЯвилось такого, что давало бы повод

рах соглашений, подчеркивает газета, 
признают на всем Севере. Советский Союз, 
констатирует «Тюэкансан саномат», до
бровольно отказавшись от базы Иорккала- 
Удд, показал хороший пример всем тем 
великим державам, которые имеют воен
ные базы на территориях других стран.

«Тюэкансан саномат» отмечает, что ре
зультаты московских переговоров вызва
ли огромное удовлетворение среди всех 
миролюбивых народов. Газета «Вапаа са
на» называет подписанные в Москве до
кументы большими знаменательными веха
ми в истории Финляндии.

Газета «Ууси суоми» считает особенно
что нет никаких оснований далее откла- для сомнений в отношении продления до- ценным для. Финляндии признание в со-

н подчеркивает, что договор со-1 ветско-фпнляндском коммюнике того, чтодывать решение вопроса о восстановлении говора 
неоспоримых прав

ю са о восстановлен и и  ** г  — , --------  ^ —  _
Напотной действовал созданию дружественных отно- основой отношений между оОеими страна-

шеннй между Финляндией и Советским ми являются принципы равноправия,
Республики, и в связи с этим вносит на о01030М Возвращение территории Поркка- невмешательства во внутренние дела дру-
утверждение Ассамблеи следующий проект ла-Удд является, по словам газеты, новым гой страны, взаимного уважения сувере-
решения по этому вопросу: н убедительным доказательством этого. нитета н национальной независимости.

«Генеральная Ассамблея решает, что 
представителями Китая в Генеральной Ас-

дунгская конференция показала, что Ки- самблее и других органах ООН являются 
тайская Народная Республика, вместе с представители, назначенные Центральным 
Индией, Индонезией и другими государ-1 народным правительством Китайской На- 
ствами Азии и Африки, является важным родной Республики», 
фактором международного развития и про-1 Советская делегация надеется, что это 
гресса. На Бандунгской конференции уча-: предложение встретит поддержку со сто- 
ствовало 29 азиатских и африканских роны других делегаций и что его приня- 
стран с разным государственным и обще- тие будет содействовать решению основной
ственным устройством, которые, однако, 
нашли общий язык и открыли новую

задачи, возложенной на Организацию Объ
единенных Наций, —  задачи поддержания

страницу в развитии международных от-; и укрепления мира и развития сотрудни- 
ношений. Пытаться преуменьшить такого I чества между государствами.

Советские

ВЕНА, 19 сентября. (ТАСС). В осуще
ствление решения Правительства Союза 
ССР все советские войска, находившиеся 
в Австрии, выведены к 19 сентября на 
территорию СССР. Таким образом, Совет-

войска полностью выведены 
из Австрии

ским Союзом досрочно выполнено соответ
ствующее положение Государственного 
договора о восстановлении независимой п 
демократической Австрии.

Заявление китайской делегации в Женеве

Посещ ение К. Меноном  
В. М. М олотова

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. (ТАСС). Сего
дня глава индийской делегации на 10-й 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН К. Ме- 
нон посетил Министра иностранных дел 
СССР В. М. Молотова.

На беседе присутствовал первый заме
ститель Министра иностранных дед СССР 
В. В. Кузнецов.

Т е л е гр а м м а  председателя Совета министров Венгрии 
председателю  10-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН

Встреча В. М. М олотова  
с Д. Д аллесом

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. (ТАСС). Сего
дня Министр иностранных дел СССР В. М. 
Молотов посетил Государственного секре
таря США Д. Даллеса и имел с ним бе
седу.

На беседе присутствовал посол СССР в 
США Г. Н. Зарубин.

БУДАПЕШТ, 20 сентября. (ТАСС). Как 
передает Венгерское телеграфное агент
ство, председатель Совета министров Вен
герской Народной Республики Андраш 
Хегедюш направил следующую телеграм-; 
му председателю Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций: 

Правительство Венгерской Народной 
Республики приветствует Организацию 
Объединенных Наций и искренне желает, 
чтобы работа 10-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН увенчалась полным успе
хом и привела к результатам, служащим 
улучшению общей международной обста
новки в интересах развития дружествен
ных отношений между странами и дости
жения всеобщего мира и безопасности. 
Женевское совещание Глав правительств 
четырех великих держав, а также после
довавшие за ним важнце события при
вели к значительному улучшению меж
дународной обстановки. Правительство 
Венгерской Народной Республики считает, 
что в подобных условиях возрастают роль 
и задачи Организации Объединенных На- Соглашение между ССОР и Республикой ■ ций в области развития и расширения
дружественных отношений между страна-

Прием в Организацию Объединенных На
ций миролюбивых стран, обратившихся с 
просьбой об этом,—  п в том числе Вен
грии —  намного содействовал бы повы
шению авторитета этой международной 
организации и мог бы позволить ей еще 
более плодотворно служить интересам 
всего человечества.

Миролюбивый венгерский народ и его 
правительство считают, что Женевское 
совещание Глав правительств четырех 
держав п увенчавшиеся успехом усилия, 
направленные на установление друже
ственных отношений между странами, 
предпринятые народами и правительства
ми всего мира, в том числе венгерским 
народом и правительством Венгерской На
родной Республики, ликвидировали все,

ЖЕНЕВА, 19 сентября. (ТАСС). Сего
дня китайская делегация на совещании 
послов Китайской Народной Республики 
и Соединенных Штатов Америки опубли
ковала следующее коммюнике:

После заседания послов КНР и США 
14 сентября посол США Джонсон опубли
ковал заявление, в котором говорилось о 
вопросах, обсуждавшихся на этом заседа
нии. Посол Ван Бин-нань сожалеет об 
этом п считает необходимым сделать сле
дующее разъяснение:

Переговоры послов КНР п США были 
организованы в результате добрых услуг, 
оказанных Индией, Англией и другими 
государствами. В самом начале этих пе
реговоров стороны согласились о двух 
пунктах повестки дня, в соответствии с 
чем при открытии переговоров было объ
явлено в специальном коммюнике о том, 
что будут обсуждаться вопросы: «Репа
триация обеими сторонами гражданских 
лиц» и «Другие практические проблемы, 
существующие между обеими странами».

Теперь, когда стороны пришли к со
глашению по первому пункту повестки 
дня, участники переговоров должны бы
ли бы, согласно нормальной процедуре 
международных конференций, немедленно

Индией о воздушных перевозках 
пассажиров и грузов

По приглашению Главного управления 
Гражданского воздушного флота при Сове
те Министров СССР с 16 сентября в Мос
кве находится делегация Индийской Го
сударственной авиакомпании «Эйр Индиа 
интернейшнл корпорейшн».

В  результате имевших место перегово
ров 20 сентября 1955 года в Москве бы
ло подписано Соглашение о коммерческом 
сотрудничестве между Главным управле
нием ГВФ и Эйр-Индиа.

Соглашение подписали: от Главного

ии и гарантии прочного мира.
Нет никакого сомнения в том, что та

кие важные задачи могут быть полностью 
выполнены лишь международной органи
зацией, объединяющей все миролюбивые 
государства, которые взяли на себя обя
зательства, записанные в ее Уставе.

что мешало до сих пор приему Венгрии в ___
Организацию Объединенных Наций. Пра-1 приступить к обсуждению второго пункта 
вительство Венгерской Народной Респуб-1 повестки дня. Однако в заявлении посла 
лики рассчитывает па то, что участники | Джонсона содержится утверждение, что 
открывающейся 10-й сессии Генеральной было бы преждевременным обсуждать дру- 
Ассамблеи Организации Объединенных; гпе ВОпросы, пока не будет выполнено 
Наций примут Венгерскую Народную Рес- 1 согласованное решение относительно ре- 
публпку в свои ряды. | патриации гражданских лиц. Если заяв-

Правительство Венгерской Народной ление посла Джонсона означает, что до
Республики заверяет 10-ю сессию Гене
ральной Ассамблеи Организации Объеди
ненных Наций, что оно готово взять на 
себя все обязательства, записанные в ее 
Уставе, достойным образом выполнять со
ответствующую работу в Организации 
Объединенных Наций.

В Подкомитете Комиссии ООН по разоружению
НЫО-ПОРК, 20 сентября. (ТАСС). Вче-! сделанного им на пресс - конференции 

ра состоялось очередное заседание Подко- 27 июля, уже после Женевского совеща- 
митета Комиссии ООН по разоружению. | ния, согласно которому будут установле- 
Председательствовал представитель Англии ны некоторые запретные зоны, не подле- 
Наттинг. | жащие аэрофотосъемкам.

После заседания Подкомптета предста- Соболев заявил корреспондентам, что 
витель Советского Союза А. А. Соболев, советская делегация спросила делегацию 
отвечая на вопросы корреспондентов, ска-[СШ А: как понимать это послеженевское 

управления Гражданского воздушного фло- зал, чт0 советская делегация все еще ожи-1 заявление президента Эйзенхауэра о том, 
та при Совете Министров СССР первый 1 дает 0т делегации США ответа на ранее что будут некоторые запретные зоны, не 
заместитель начальника Главного управ-1 поставленные вопросы, касающиеся пред-1 подлежащие аэрофотосъемкам? Что пред- 
леняя ГВФ генерал-лейтенант инженерно-; дожения президента Эйзенхауэра об обме-1 ставляют собой эти запретные зоны? Со- 
технической службы Н. А. Захаров, от не военной информацией и о взаимной болев подчеркнул, что было бы важно по- 
Иидийской государственной авиакомпании | аэрофотосъемке территорий США и СССР, лучить от американской делегации разъ- 
«Эйр Индиа интернейшнл корпорейшн»— ! Соболев также сказал, что на сегодня- : ясненпя на этот счет.
Генеральный Представитель этой компа- шлем заседании Подкомитета он коснул-1 Следующее заседание Подкомптета со- 
нии в Европе г-н Г. Бертоли. (ТАСС). 1 ся заявления президента Эйзенхауэра,1 стоится 22 сентября.

окончания выполнения соглашения о ре
патриации эти переговоры не могут ка
саться обсуждения других вопросов, то 
потребуется много времени для того, что
бы многочисленные китайские граждане

в США, желающие возвратиться в Китай, 
смогли сделать это. Следовательно, китай
ско-американские переговоры не смогут 
продолжаться в течение этого длительно
го периода. Такое положение ничем не 
оправдывается и не имеет прецедентов 
в практике международных конференций

Китайская сторона выполнит соглаше
ние, которое она заключила. После того 
как соглашение о репатриации обеими 
сторонами гражданских лиц было дости
гнуто, китайская сторона уже информи
ровала американскую сторону, что в ре
зультате завершения проверки в отноше
нии ряда американских граждан, нару
шивших законы Китая, эти американцы 
уже начали покидать пределы Китая.

С другой стороны, однако, до сих пор 
не возвратился в Китай никто из китай
ских граждан, обращавшихся ранее по 
вопросу о репатриации, но встретивших 
препятствия со стороны правительства 
Соединенных Штатов, что было призна 
но американской стороной. Тем не менее 
считая, что выполнение соглашения по 
требует определенного периода времени, 
мы не рассматриваем эти факты как пре
пятствие для обсуждения второго пункта 
повестки дня.

Посол Ван Бин-нань выдвинул на за
седании 14 сентября в соответствии с 
согласованной ранее сторонами повесткой 
дня переговоров «Вопрос об эмбарго» и 
«Вопрос о подготовке китайско-американ
ских переговоров на высоком уровне». 
Китайская сторона считает, что следует 
приступить к обсуждению этих пунктов 
без промедления, чтобы способствовать 
ослаблению напряженности в отношениях 
между Китайской Народной Республикой 
п Соединенными Штатами Америки.

Глава делегации И. Попов заявил:
—  В  Грузии, как и всюду в Советском 

Союзе, трудящиеся проявляли чувство 
глубокого уважения и любви к болгарско
му народу. Пребывание в Грузии дало нам 
много ценного. На пищевых предприятиях 
Тбилиси мы познакомились с достиже
ниями в техническом прогрессе, в органи
зации производства. Большую пользу при
несет нам ознакомление с работой проф
союзных организаций.

■й *  *
В  Грузии побывала профсоюзная деле

гация текстильщиков Индии, прибывшая 
в Советский Союз по приглашению ЦК 
профсоюза рабочих промышленности това
ров широкого потребления СССР.

Делегация ознакомилась с тбилисскими 
камвольно-суконным и прядильно-трико
тажным комбинатами, Горийским хлопча
тобумажным комбинатом. В г. Гори дея
тели профсоюзов Индии посетили Дом-му
зей П. В. Сталина. Делегация интересова
лась работой профсоюзных организаций 
Грузии.

В дни пребывания в Грузии члены де
легации осмотрели также достопримеча
тельности Тбилиси, присутствовали в Го
сударственном театре оперы п балета 
имени 3. Палиашвили на спектакле «Абе- 
салом и Этери», смотрели фильмы произ
водства Тбилисской киностудии «Грузия- 
фпльм».

Индийская профсоюзная делегация вы
ехала из Тбилиси в Сочи. (ГрузТАГ).

 « ----
УСПЕХ СОВЕТСКИХ СПОРТСМЕНОВ 

В БЕЛ ГРА Д Е
БЕЛГРА Д . 20 сентября. (ТАСС). Во вто

рой день международных соревнований по 
легкой атлетике в Белграде советские 
спортсмены установили еще два новых ми
ровых рекорда. Н. Откаленко дистанцию 
800 метров пробежала за 2 мин. 06,4 сек 
а М. Кривоносов метнул молот на 64,52 
метра. Второе и третье места в беге на 
800 метров заняли спортсменки Югославии 
А. Сламник—2 мин. 18 сек. и В. Шафер— 
2 мин. 22,7 сек. Второе и третье места в 
метании молота также заняли спортсмены 
Югославии Губиян — 57 метров 96 см. и 
Бежьяк — 55 метров 60 см. /гтттАч

В беге на 200 метров Р. Ричард (США) 
и А. Игнатьев (СССР) показали одинако
вый результат — 21,6 сек. Победителем 
был объявлен Ричард. А. Игнатьев занял 
второе место. Третье место занял Л. Бар
тенев (СССР) — 21,8 сек.

В  беге на 110 метров с барьерами луч
ший результат показал спортсмен Румынии 
И Оприш — 14,3 сек. С результатом 14,5 
сек и 15,4 сек. пробежали эту дистанцию 
С Лоргер и Д. Рукавина (Югославия).

В  эстафете 4 X  100 метров участвова- 
ти одна международная и три югослав
ские команды. Первое место заняла 
международная команда: Бартеневи - 
натьев (СССР); Ричард (США) и Сечи 
(Венгрия).

В  тройном прыжке лучший результат по
казал советский спортсмен Л. Щербаков 
15 метров 51 см. Второе место занял В. Ми- 
лованович (Югославия) 14,36 метра.

Вчера вечером международные соревно
вания по легкой ^тлетике в Белграде за
кончились.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ 
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

«Горда* (в 8 ч. веч.); театр имени Ш. Руста
вели -  «Отелло» (в 8 ч. веч.); театр имени 
К. Марджанишвили—«Нана* (в 8 ч. веч.); театр 
имени А. Грибоедова — «Порт-Артур» (в 8 ч.
веч.); театр армянской драмы — «Легенда о
любви» (в 8 ч. веч ); грузинский ТЮ З -  «Ги- 
кор» (в 6 ч. веч., аб. № 34); грузинский ку
кольный театр — «Два лжеца» (в 11 ч. утра).

1 ТБИ ЛИ ССКИ Й  О РД ЕН А  Л ЕН И Н А  |
|  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ТЕАТР О П ЕРЫ  |  
= в БАЛЕТА имени 3. П АЛИ АШ ВИ ЛИ  =

Послание Даллеса премьер-министрам  
Греции и Турции

НЫО-ПОРЕ, 20 сентября. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства Юнай- 
тед Пресс, государственный секретарь 
США Даллес направил премьер-министру 
Греции Иапагосу и премьер-министру 
Турции Мендересу идентичные послания, 
в которых говорится, что он «с беспокой
ством следил за опасным ухудшением 
греко-турецких отношений». Даллес при
зывает безотлагательно восстановить 
«единство Северо-атлантического сообще
ства» и в этой связи напоминает о «тес
ном и дружественном сотрудничестве» 
Греции п Турции в период войны в Корее.

Корреспондент указывает, что Даллес 
отправил свои послания «в чрезвычайной 
обстановке».

Государственный секретарь, добавляет 
корреспондент, встревожен напряжен
ностью, создавшейся в НАТО в связи с 
трениями между греками и турками и 
ухудшением греко-турецких отношений.

Послания Даллеса были отправлены 
накануне открытия в Нью-Йорке сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН, перед кото
рой Греция ходатайствует об изучении 
этого вопроса. Соединенные Штаты счи
тают, однако, что такое изучение в ООН 
в данное время было бы неразумным, по
скольку греко-турецкие отношения, со
гласно сообщениям, «с каждым днем ухуд
шаются».

Г О Р Д А

ЕВ ГЕ Н И Й  О Н ЕГИ Н

1 22 сентября
§ Д. Торадзе 
= 23 сентября
= П. Чайковский 
= 24 сентября
|  К. Данькевич БОГДАН Х М ЕЛ ЬН И Ц КИ Й  |

= Начало спектаклей в 8 час. веч.
  .
||||||||Ш1М11111111И1111111ИП111111111111Н111И1Ш11т111Н1МН1ИН1*11И
= ГРУЗИ Н С КА Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ = 
I  Ф И ЛА РМ О Н И Я
|  ЛЕТН И Й  ТЕА ТР (Плехановский пр.. 123) §

Ё  г а с т р о л и  " р о с т о в с к о г о  т е а т р а  |  
М УЗЫ КА Л ЬН О Й  КОМ ЕДИИ 

Е  Последние спектакля Е
Е  22 сентября М АРИЦА

Музыка Э. Кальмана.
§ 23 сентября СИ ЛЬВА

Музыка Э. Кальмана.
Е  Начало спектаклей в 8 час. 30 мин. веч. = 
т111111И11111111и11|||||ининпи1111111и1111ПН11Н11ниин111Ш||И»|{
11|||И1111111Ш1111Н11111Н1П111П11П11111111111111Ш1Ш11Ш11Ш1Н11П11П

|  Стадион „ДИНАМО11
Ё — Ул. Брдзола, 2 —
I  Тел. 3-21-62. а .
1 99, СЕНТЯБРЯ

Первенство Грузинской ССР Е
1  «ДИНАМО» 1-я КОМ АНДА 1
1 КОМАНДА РАЙОНА им. 26 КОМИССАРОВ |  
= Начало в 5 часов веч.
П11ШШН1ШПШШШ11ШШ1Ш1ШШШ1ШШ111ШШМ1Ш1П1!111П111

т. М. и Э. И. Адамидзе с родственниками 
извещают о смерти адвоката 
Ильи Андреевича Адамидзе.

Вынос 22 сентября, в 6 час веч., из кв. — 
ул. Тоидзе, 44, на Кукийское кладбище.
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